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Departamento de Transcripciones  

CONGRESO DE LA REPÚBLICA 
PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2002  

COMISIÓN INVESTIGADORA 
ENCARGADA DE CUMPLIR LAS CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES DE 
LAS CINCO EX COMISIONES INVESTIGADORAS RESPECTO AL PERÍODO DE 

GOBIERNO DEL EX PRESIDENTE ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI  

MARTES 18 DE FEBRERO DE 2003 
PRESIDENCIA DEL SEÑOR ERNESTO AMÉRICO HERRERA BECERRA  

—A las 17 horas y 20 minutos se inicia la sesión. Realizada en el Penal Sarita Colonia.  

El señor PRESIDENTE.— La Comisión Investigadora de los Delitos de Corrupción en la década del 90 al 2000 va 
a empezar la reunión de trabajo con la presencia del congresista Javier Velásquez Quesquén, Heriberto Benítez y 
Javier Diez Canseco y en la dirección y Presidencia de quien les habla. 

Siendo las 5 y 16 minutos vamos a iniciar esta reunión, en la cual vamos a proceder a interrogar a Roberto Huamán 
Azcurra que para este hecho vamos a pedirle el juramento correspondiente. 

Señor Roberto Huamán Azcurra: ¿Jura decir la verdad y nada más que la verdad? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, lógico. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Roberto Huamán Azcurra: ¿Jura decir la verdad y nada más que la verdad? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor PRESIDENTE.— Sí, sí jura. Si así lo hiciere que Dios y la Patria os premie, en caso contrario lo 
demande. 

¿Puede usted señalar su nombre, su estado civil, su fecha de nacimiento, las oficiales de ley? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Soy coronel del Ejército, retirado injustamente; casado, tengo 3 hijos; mi fecha 
de nacimiento el 11 de julio del 48; natural de Junín, Huancayo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted, señor Huamán, necesita abogado para que asista a este interrogatorio? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, está acá presente mi abogado. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Doctor, se puede presentar y dar su colegiatura? 

El señor DE RIVERA UCETICH.— Buenas tardes, mi nombre es Francisco Javier De Rivera *Ucetich* y mi 
colegiatura es la 19035 del Colegio de Abogados de Lima. 

El señor PRESIDENTE.— Yo voy a iniciar el interrogatorio con una pregunta para el señor Roberto Huamán 
Azcurra. 

¿Cuál era el grado y de qué fecha fue asignado al Sistema de Inteligencia Nacional y en qué consistía su función? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Bueno. Yo fui a trabajar al Servicio de Inteligencia cambiado por mi 
institución, el Ejército, o sea, el año 1988 fui cambiado al SIN y eso lo hace la institución, Comando del Ejército, yo 
no fui a buscar trabajo al Servicio de Inteligencia, me ordenaron trabajar en el Servicio de Inteligencia. 

Ocupé el cargo de director de Información Electrónica, desde ese año hasta el año en que me pasaron al retiro. 

El señor PRESIDENTE.— Me puede precisar la fecha. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El año 2000, el 17 de noviembre del 2000. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Velásquez. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— En primer lugar, usted acaba de manifestar que fue pasado al 
retiro injustamente. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es, yo no he tenido ningún proceso y me pasaron al retiro injustamente, yo 
no he cometido ninguna falta, no he cometido ningún delito para que me pasen al retiro, me pasaron el 17 de 
noviembre, inclusive, me enviaron cambiado a mí, a Bagua, el día 28 de octubre y Montesinos estaba fugando el día 
29 y me han denunciado, un congresista me denunció de que yo había organizado, planeado, ejecutado, la fuga de 
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Montesinos y eso es totalmente falso. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿A qué congresista se refiere? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Salió en el periódico. No recuerdo, en este momento, qué congresista fue, pero 
salió en los medios de información. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Usted cuando es pasado al Servicio de Inteligencia de quién 
dependía directamente? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Dependía de un coronel que era mi jefe, o sea, mi dirección es una dirección 
que depende de una dirección que es el elemento ejecutante del Servicio de Inteligencia, es la Dirección de 
Información Electrónica que pertenece a la Dirección de Información Nacional. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Ya, ¿pero esa Dirección de Información Electrónica qué 
funciones específicas realiza? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Se encargaba de recopilar, grabar, transcribir todas las informaciones de los 
medios periodísticos de televisión, de radio, de televisión, inclusive de las agencias de noticias internacionales. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Solamente ese tipo de información realizaban? Usted ha 
admitido de... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Aparte tenía mi responsabilidad de ver la central telefónica para los enlaces 
internos porque mi dirección es de electrónica; después el sistema troncalizado que era para las comunicaciones 
internas del SIN; y, un estudio fotográfico que se tenía para los eventos y actividades sociales del SIN. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— En su dirección nunca se diseñó una estrategia para interceptar a 
políticos, empresarios o agentes de... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, yo, mi dirección nunca ha hecho interceptación telefónica. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Y cuando el señor Montesinos se fue y dispuso que de las oficinas 
del Servicio de Inteligencia se retiraran los equipos de interceptación, usted no fue una de las personas que fue 
responsabilizada... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, totalmente falso porque yo salí a los 4 días que salió Montesinos, me 
cambiaron a la IFE. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— A usted también se le sindica de pertenecer al Grupo Colina. ¿Qué 
puede decir al respecto? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eso es totalmente falso, totalmente falso, eso sí lo niego totalmente. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Porque supuestamente se le vincula haber participado en el Caso 
La Cantuta y de haber entregado 30 mil dólares a Martín Rivas para la ejecución de este operativo por orden de 
Montesinos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Totalmente falso. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿No ha participado? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nunca he participado en ese tipo de actividades. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Si esto es así ¿por qué a usted?, ¿cuál ha sido su nivel de relación 
con el señor Vladimiro Montesinos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Bueno, señor congresista, creo que es conveniente empezar por eso. 

Mire, yo, la prensa me ha satanizado muchos años atrás. Yo no he sido hombre de confianza de Montesinos y eso lo 
puedo yo sustentar porque durante mi permanencia en el SIN yo no he tenido ascenso con él, a pesar de que pude 
haber tenido la oportunidad. 

El año 1996 yo me presenté al ascenso, a coronel y en todo el Ejército pensaba que yo iba a ascender a coronel y no 
fue así. 

El año 1997 me volví a presentar, obviamente, que todos decían que ya una vacante me iban a entregar a mí. 
Tampoco ascendí. Yo ascendí el 97 con la operación Chavín de Huántar, ascendí al grado de coronel. 

Ahora, yo entré a trabajar el año 1988 al Servicio de Inteligencia. Montesinos entró a trabajar en 1990 al Servicio de 
Inteligencia, ni me llamó ni yo lo he llamado tampoco a él. ¿Qué grado de confianza? A mí me han cambiado al 
Servicio de Inteligencia. 

Si el SIN no me cambió en su oportunidad, eso es problema del SIN y del Comando del Ejército. Yo no tengo nada 
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que ver con que el comandante general del Ejército me mantenga en el SIN porque nosotros somos oficiales que 
cumplimos y tenemos reglamentos. 

El Reglamento del Servicio de Inteligencia, dice bien claro, aquel oficial que por motivos equis pide un cambio de 
colocación será demérito para su ascenso y a mí no me han cambiado. Yo no he pedido en ningún momento cambio 
(ininteligible) comando de la institución. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Y qué nos puede decir usted que usted dice que dependía de un 
coronel, en la dirección que usted tenía dependía de un coronel, pero era conocido que quien manejaba el Servicio 
de Inteligencia en esta época no era formalmente ese coronel o el jefe del SIN sino era Vladimiro Montesinos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Cómo es que usted puede compatibilizar lo que me está diciendo 
ahora, en el sentido de que no ha tenido ningún vínculo con el señor Montesinos, si todas las órdenes eran 
impartidas directamente por él? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. Entonces, le agradecería que usted le diga al Comando del Ejército, a 
los oficiales que están, en estos momentos, gozando de su libertad, estarían también detenidos acá, más de 400 
oficiales, porque todos los oficiales recibían directamente órdenes de Montesinos. 

Yo no he dicho en ningún momento que yo no he recibido órdenes, él, muchas veces, ordenaba, baipaseaba la 
autoridad de un oficial, del jefe y nadie podía decir nada. 

Hay suboficiales que trabajaban conmigo y él ordenaba directamente que trabajen con él, está Tolentino, por 
ejemplo, que filmó el matrimonio, perdón, el cumpleaños de la hija de Montesinos, la hija de Montesinos y yo no 
sabía, por ejemplo, de esa grabación. Lo grabó él y lo ha manifestado. 

El señor PRESIDENTE.— El congresista Javier Diez Canseco quiere hacer una pregunta. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Si me permite, señor Presidente. 

Señor Huamán, nosotros nos conocimos en el año 1990 en una investigación sobre espionaje telefónico. ¿Recuerda? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En el año 89, no 90. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Está equivocado. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Entonces, me he equivocado. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Perdón, no 89, no 90, claro. Yo fui elegido parlamentario el año 
90 y la investigación se hizo el 90. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Debe ser. No recuerdo, entonces, disculpe. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y usted repitió la misma historia que está contando ahora, que 
ustedes analizaban la información pública. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Las radios, seguían noticieros, recogían los comentarios 
internacionales, llegaban a análisis político. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, análisis político nunca he dicho eso. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Para qué se hacía? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Solamente las transcripciones se llevan a la alta dirección y ellos se encargan 
de leer y revisar. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y transcriben todo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. Exactamente como sale, por eso era la labor que se efectuaba en mi 
dirección era porque se quería tener exactamente lo que se hablaba en todos los programas de televisión y programas 
dominicales políticos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, ustedes transmitían las revistas dominicales. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Exactamente todo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Los programas de la señora Laura Bozzo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. Todo, todo, todo se transcribía. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Los programas de Magali. 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no, no. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Todo transcribían? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Solamente lo que era político, social y económico. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Ah, era política, ¿qué curioso? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted seguía lo que era político, pero no hacía análisis. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no, no. Una cosa es hacer análisis y otra cosa es transcribir. Yo no he 
hecho análisis. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y cómo escogía qué cosa era político y qué cosa no era? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no se escogía, solamente todo lo político que salía, se transcribía y se 
enviaba a la Alta Dirección. Esa era toda la labor que se hacía en mi dirección. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Usted de qué arma viene? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— De Comunicaciones. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿De Comunicaciones? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Entonces, usted no fue cambiado de ocupación sino de destino. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Cómo de ocupación? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Bueno, usted podía provenir de Artillería, de Caballería y... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que en el SIN muchos oficiales son de Infantería, Artillería, Caballería y 
eso no tiene nada que ver. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Exacto. 

¿Usted se mantuvo dentro de su función que era comunicaciones? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, sí, por supuesto que sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Durante toda su trayectoria. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted ha señalado que llegó el año 1988. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Al SIN. ¿Puede describirnos cómo llegó? ¿Quién lo destinó? 
¿Bajo órdenes de quién trabajó? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Me llegó un memorándum, es un memorándum de cambio de todos los 
oficiales de fin de año. Me presenté. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Suscrito por quién? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No recuerdo quién era el comandante general de esa época, pero es fácil, usted 
lo puede pedir en la comandancia. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Era el comandante general el que enviaba el memorándum. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, los cambios son suscritos por los comandantes generales. Creo que firma el 
jefe del Copere, pero es ordenado por el comandante general del Ejército. 

Llegué al SIN, me presenté a Personal. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Esto es en enero o en diciembre. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No recuerdo si fue enero o diciembre. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Fue al inicio o al fin. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero normalmente nosotros nos incorporamos en los meses de enero. Creo que 
fue enero. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Enero. 



-5- 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Me presenté al SIN, al Departamento de Personal, entregué mi documento 
porque tienen que hacer la gestión. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué grado tenía usted en ese momento? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Era mayor, recién había ascendido a mayor. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero le había entendido que usted no ascendió. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Desde que entró al SIN, le había entendido que no ascendió, 
que había salido maltratado y no había ascendido. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El siguiente grado es comandante, señor congresista, después viene el grado de 
coronel. Yo me refiero, hice un hincapié de que si el 97, que supuestamente, Montesinos era el que hacía y deshacía 
en el Ejército podía haberme ascendido fácilmente. A eso me refiero. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted ingresó en el año 1988 como mayor. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Como mayor, sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuántos años de mayor tenía? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Ya tenía como 4 años, creo yo. No recuerdo bien, pero el 91 me presenté al 
grado inmediato superior. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y ascendió? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Ascendí por antigüedad calificada. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Sólo por eso? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, porque me correspondía. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No hubo una felicitación del Presidente de la República? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no, no. Ya también me preguntó eso, eso no sirvió para nada, porque usted 
sabe muy bien. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero le pregunto: ¿Hubo o no hubo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Qué cosa no hubo? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— La recomendación y felicitación del Presidente de la República. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. Distinto es una felicitación a una recomendación. A mí no me 
recomendó nadie. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué fue lo que hubo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Simplemente el SIN inscribió en una relación a los oficiales que 
supuestamente querían que los feliciten para tener un porcentaje para que eso sirva para el ascenso de los oficiales. 
Todo el mundo lo hace en la institución. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted revisaba las publicaciones ¿No es cierto? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Solamente las transcripciones y que estén bien redactadas y eran enviadas. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No, las publicaciones de los medios de prensa, así como veían 
radio, veían televisión. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, de eso se encargaba otro departamento. Solamente yo me encargaba de la 
parte electrónica. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Usted no ha visto el facsímil publicado en la revista Caretas, 
en 1991, de la recomendación donde aparece usted junto a Santiago Martín Rivas, el señor Pichilingüe y otros? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, sí lo he visto, por supuesto que sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y quién firmaba ese documento y a quién iba dirigido? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. Le voy a explicar cómo es una felicitación. 

Normalmente, los oficiales, les presenta, el comando les presenta una felicitación por algo que han hecho, una 
actividad, una cancha de fulbito o una actividad, ha presentado una exposición en buena forma. Eso va a la 
Comandancia General del Ejército. Lo puede presentar el jefe del SIN, lo puede presentar cualquier persona que esté 
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vinculada a esa persona y ellos ya observan si realmente puede ser considerada (2) y si es aceptada le entregan un 
porcentaje para el ascenso. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Eso me parece totalmente razonable. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Y no puede ser posible de que a usted le pueda servir eso como una 
recomendación para que ascienda un oficial. No es así, porque... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No, pero se toma en cuenta. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no se toma en cuenta. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No se toma en cuenta? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no, no se toma en cuenta. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿La felicitación del comando no se toma en cuenta?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Solamente es para porcentaje, señor congresista. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Por eso le digo, se toma como un porcentaje. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, pero no es una recomendación. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Correcto. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Una cosa es una recomendación (ininteligible) señor yo quiero que el señor tal 
trabaje en el Congreso porque le van a pagar tanto. Eso no, de ninguna manera, simplemente que para que pueda 
acceder puede decir, el señor presenta su currículum para ver si lo consideran trabajar en el Congreso, entonces, 
recién puede ser considerado. Así es, pero no dispone... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero la felicitación implica un porcentaje en la calificación para 
el ascenso. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, cuando se presenta la oportunidad. Exacto. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y la felicitación se la da normalmente su comando? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Bueno, acepta, pues, la felicitación ... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Pero quién da la felicitación? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cualquier persona que cree que ha hecho una buena (ininteligible). 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y por qué habría el Presidente de la República felicitarlo a 
usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Porque había la (ininteligible). 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué relación tenía usted con el Presidente de la República 
para que él lo felicite? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Podía felicitar el Presidente de la República, pero lo recomendó el SIN, el jefe 
del SIN, cualquiera lo puede recomendar. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo había entendido que la recomendación, oh, perdón, la 
felicitación. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— La felicitación, claro. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— La da el Comando inmediato. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No la acepta. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— El comando inmediato que es el que tiene a su cargo al 
personal subordinado y entonces evalúa que hay una conducta que amerita una felicitación y la extiende esta 
felicitación y, además, de ser un elemento de honor y de reconocimiento profesional es también un elemento que 
ayuda al ascenso. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Entonces, yo entendería perfectamente que a usted. ¿De qué 
unidad pasaba el 88 al SIN? ¿Dónde trabajó en el SIN? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En el SIN, en el mismo SIN. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Antes del 88? 



-7- 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Ah, no, trabajé en Piura. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Entonces, yo entendería, por ejemplo, que su jefe inmediato en 
Piura, el año 88, al salir usted, emita una recomendación y diga, el mayor fulano de tal, en Piura desempeñó una 
función destacada en tal o cual aspecto y por lo cual se le extiende esta felicitación, porque él puede evaluarlo, 
porque es su jefe. ¿No es cierto? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No necesariamente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No necesariamente? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No necesariamente. Le voy a explicar porqué. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— A ver. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Porque el Presidente de la República es el comandante supremo de las Fuerzas 
Armadas, pertenece a nuestra institución, él también puede felicitar, eso no es ningún problema, lo hace el 
comandante general. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Claro, él puede. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Lo puede hacer un *suboficial* (ininteligible). 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero la pregunta es: ¿Por qué lo hace? ¿Por qué lo conoce a 
usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, simplemente porque le recomiendan a él, le recomiendan, por el hecho de 
que yo no trabaje con él le pueden recomendar felicítelo usted a ese nivel, el porcentaje puede ser mayor. 

Si, por ejemplo, lo felicita un comandante el porcentaje es menor, o sea, hay niveles de felicitación. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero ahí hay hasta suboficiales felicitados. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, cuando hay niveles mayores, mayor es el porcentaje. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y por qué felicitaría el Presidente de la República a suboficial... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Le recomendó en ese momento la persona, pues, me imagino, el jefe del SIN. 
Yo desconozco eso porque inclusive... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y por qué en esa lista aparecen personas que ahora todas están 
vinculadas a imputaciones de espionaje telefónico y a membresía del Grupo Colina? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Todas, no hay una sola excepción, pero ¿le parece extraño? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Le parece normal? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Me parece normal, una felicitación no es nada extraño. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuántos casos conoce usted de felicitaciones extendidas por 
un Presidente de la República a suboficiales y a mayores u oficiales de grados inferiores? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Suboficiales? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Suboficiales. ¿Podría usted mencionarme algún caso? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, yo no he trabajado en la Comandancia General del Ejército como para 
decirle a usted con certeza. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y conoce el caso de otro mayor felicitado por trabajos 
específicos por el Presidente de la República? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé, desconozco, no sé. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero usted viene de una promoción, se debe ver con sus 
compañeros de (ininteligible). 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no necesariamente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No tiene relación con sus compañeros? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No he tenido relación en la institución. Usted puede preguntar ahí, yo no me 
he acercado ni a la Comandancia General del Ejército. 
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El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Pero con sus compañeros de promoción tampoco se ve? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Tampoco, no me he reunido con ellos. Ninguna reunión social, absolutamente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, ¿usted no conoce de ningún antecedente donde un mayor 
haya sido felicitado por el Presidente de la República? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No conoce? Por eso le digo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No conozco, yo no trabajo en la Comandancia General, es que no sé, no 
conozco, es diferente, no sé. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Por eso le digo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé, pero ha sido felicitado, no sé si habrá habido una felicitación, no sé, 
cómo le puedo decir yo si yo no trabajo en la Comandancia General. 

Hay un departamento... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No sabe, pero no le llama la atención. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Perdón, hay un departamento, la Dirección de Personal que se encarga, 
inclusive, esa dirección tiene varios elementos que son, pues, las *Dacos* donde ven todo el historial del oficial. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Todo eso me parece totalmente comprensible.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No le puedo decir, cómo voy a trabajar yo ahí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Lo que no me parece comprensible es que alguien con quien 
usted no tiene trato... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Y como usted piensa que yo soy, pues, el superhombre, el Superman 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No, yo no pienso nada, yo no pienso nada, señor. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Todos los jueces, los fiscales, vienen y me dicen, usted hacía esto, usted hacía 
todo... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo no pienso nada, yo veo su nombre en una lista firmada por 
el Presidente de la República. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El señor congresista también. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo veo su nombre firmado en una lista por el Presidente de la 
República. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero es una felicitación. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted pretende decirme que a usted lo felicita alguien que no lo 
conoce. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No es que no me conozca, es el comandante supremo de las Fuerzas Armadas. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo le he pedido que me explique cuál era su relación con el 
comandante supremo de las Fuerzas Armadas para que lo felicite el año 1991. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que no hay una relación, simplemente, me presentan la felicitación. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Ah, a usted lo felicitan sin tener ninguna relación con usted. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero es la autoridad que está felicitando, recomendado por el jefe que es 
inmediato, puede ser mi jefe que puede decir, bueno, recomiendo que a ese nivel lo feliciten porque es un nivel que 
le corresponde a él. 

Yo no puedo decir en este momento decirle quién fue la persona. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, los Presidentes de la República felicitan a los oficiales 
por recomendación de los jefes de las diversas unidades. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, tiene que ser así. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Así funciona? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por supuesto que sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y cómo sabe usted eso si no sabe que hay otros mayores 
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felicitados, ni otros sargentos, ni otros capitanes, etcétera? ¿Cómo eso si lo sabe y no sabe lo otro? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que yo no trabajo en el Ejército. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero entonces ¿cómo sabe lo que me acaba de decir? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Porque es mi caso mío, este caso me lo hicieron a mí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, usted habló con el señor Fujimori y él le explicó en un 
momento que lo felicitó porque... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no hablé con él yo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y cómo sabe? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Hablan las autoridades que están en el comando que estoy yo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cómo sabe que su nombre lo envió el SIN? A usted el 
comandante y jefe del SIN le dijo: Estamos enviando su nombre en una lista para una felicitación. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, por supuesto que tiene que decir. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién se lo dijo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El jefe del SIN tiene que haber sido. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién era en ese momento? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No me acuerdo en este momento, creo que el general Díaz o no me acuerdo si 
era Salas Díaz creo que era. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Señor Huamán, usted pretende, usted pretende decirme después 
de haberse quejado de que no asciende y usted no se acuerda quién lo hizo recomendar por el Presidente de la 
República. Por favor, un poco más de respeto en el trato intelectual entre nosotros. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Usted también, por favor, más respeto, porque usted me está diciendo que yo 
estoy mintiendo, yo no estoy mintiendo en estos momentos, por favor. 

Yo, simplemente, estoy diciendo, explicando lo que usted me está diciendo. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, todavía estoy en la dirección de este interrogatorio y como Presidente, 
vamos a tratar de ordenar un poco. Cualquier intervención lo hace a través de la Presidencia, usted contesta, se 
repregunta y en ese sentido se contesta. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, gracias, señor. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Vamos a retomar, señor Presidente, si me permite. 

El señor PRESIDENTE.— Sí, congresista. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Por su intermedio, señor Presidente. 

El señor Huamán ha dicho que él ingresa como mayor procedente de Piura, si no me equivoco, del arma de 
Comunicaciones en 1988 al SIN. 

¿Cuándo asciende usted al grado inmediato superior? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Creo que fue el 91, no recuerdo muy bien.  

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— El año 91. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, a comandante. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Asciende a comandante. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por antigüedad calificada. Antigüedad calificada significa que era la última 
opción y de acuerdo a la antigüedad por el grado de mayor me ascienden, como un favor, digamos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Usted conocía, en ese momento, que también había recibido 
una felicitación del Presidente de la República, o sea, también se la entregan a usted, supongo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, se sabía que ya tenía esa felicitación, pero como le vuelvo a repetir... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Usted recibió ese documento? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Mire. Para ascender los oficiales se hace un cuadro, creo que le habrán 
explicado a usted, se hace un cuadro, es el cuadro de méritos que le llaman, entonces, no solamente la felicitación 
tiene que ver en el ascenso del oficial, hay muchos, cursos, dónde ha servido, una serie. 
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El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Eso lo entiendo perfectamente, señor Huamán. Me interesa el 
hecho concreto. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Perdón, la felicitación es tan pequeña que no tiene ningún significado. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién se la entrega a usted?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Quién entrega qué? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién le entrega el documento de felicitación? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Me comunica el jefe (ininteligible) no me acuerdo, es una cosa, pues, tan, para 
mí no era tan importante, decir una felicitación que me entreguen, que yo esté pendiente de eso, me imagino habrá 
sido en una oportunidad, no lo recuerdo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea una felicitación del Presidente de la República para usted 
no es un hecho tan importante. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero si ya está hecho ¿para qué?, no entiendo, si ya va a felicitar el Presidente 
para qué sería conveniente yo estar detrás de la felicitación, buscando o ponerla en un cuadrito, no entiendo, señor. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Estaba usted solo o aparecía los nombres de los otros oficiales 
felicitados. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Aparecían porque estaba en la relación de los oficiales. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿O sea, en la que le entregan a usted estaba la lista de todos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no es que no entreguen, señor congresista. Hacen la felicitación, la envían 
a la Comandancia y uno se entera que lo han enviado a la Comandancia. Eso es todo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No le cursan una comunicación? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, es que no es así. La felicitación se envía. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Usted responde diga sí o no para no entrar en mayor... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero tengo que explicarle porque... 

El señor PRESIDENTE.— Está bien, la explicación está bien, pero.. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Qué más le puedo decir, pues, señor Presidente?, porque tengo que explicarle. 

El señor PRESIDENTE.— No, yo he entendido, señor Huamán, que le está preguntando si usted recibió un 
documento del Presidente de la República donde está la felicitación. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no he recibido. 

El señor PRESIDENTE.— Perfecto. Esa es la respuesta. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuándo ingresa el señor Montesinos?, el año 1990. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Recuerda en qué mes, más o menos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No recuerdo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿A cumplir qué funciones? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Tampoco yo sé qué funciones cumplía él. Yo era un elemento... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y en qué área trabajaba el señor Montesinos? ¿Por dónde se 
desplazaba? ¿En qué lugares de los edificios del SIN? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En la Alta Dirección, en Asesoría Legal, arriba. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Desde el 90? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, yo lo veía ahí en la Alta Dirección, donde siempre ha estado. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y él se conectaba con usted alrededor de su trabajo en 
Inteligencia Electrónica? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, él recibía toda la información diaria, no solamente recibía cada uno de 
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las direcciones generales. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y él planificaba el trabajo también con usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, él ordenaba el trabajo, no planificaba, él ordenaba. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Ordenaba. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, ordenaba. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y con quién hacía el planeamiento, sólo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Ah no, desconozco eso porque yo no he trabajado en la Alta Dirección. Mi 
dirección quedaba a 150 metros de la dirección, no tenía ni siquiera línea de vista para ver la llegada de personal. 

El señor PRESIDENTE.— A ver si lo ordenamos. ¿Usted qué cargo tenía en esa época? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El mismo cargo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué cargo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Director Ejecutivo de la Dirección de Información Electrónica. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y quiénes eran sus jefes? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Era el director de la Dirección Nacional de Informaciones? 

El señor PRESIDENTE.— ¿Quién era? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Era un coronel, eran diferentes coroneles. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuántos? ¿Usted a quién reportaba?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Bueno, la función era la siguiente. Una vez que se recibía la información de 
todos los canales de televisión inmediatamente se entregaba una copia a la Alta Dirección que era al jefe del SIN, al 
subjefe, a la Oficina de Asesoría Técnica y después a la Dirección de Información del Frente Externo, Frente 
Interno, de acuerdo a lo que ordenaban para que se le entregue diario la información. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo lo que quisiera acabar es el tema de línea de carrera. 

¿Usted asciende el año 1991 a mayor? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Mantiene la función de director ejecutivo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, no me cambian. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuándo asciende usted a coronel? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El 97, después de la Operación Chavín de Huántar. (3) 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y ese ya es su último ascenso? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, por acción distinguida. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Ahí también recibe una felicitación? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No recibe. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. El ascenso, pues, es lo que prácticamente fue una felicitación. No 
solamente yo, lo recibieron todos los comandos y los oficiales que trabajaron en la parte de inteligencia, ¿no? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero el hecho de aparecer en esta felicitación del año 91, que es 
publicada junto con el señor Rivera, junto con el señor Pichilingüe, junto con el señor Martin Rivas, ¿qué 
explicación tiene? Porque aparentemente son solamente personas de dos áreas específicas de inteligencia, no es una 
lista general de inteligencia. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que yo no conozco porque yo no he trabajado con ellos, podían haber 
estado otros oficiales en ese momento; me imagino, eso tendría que preguntarle usted al jefe del SIN, que hizo esa 
relación, porque ellos tienen que tener la justificación. Yo no le puedo dar ninguna justificación porque yo no he 
estado en esa reunión para decirle: yo quiero que me feliciten por esto. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— En esa relación del SIN, por ejemplo, ¿usted no tomaba 
alimentos con otros oficiales? 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. Teníamos un comedor aparte. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Que era solo del sector electrónico? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Que era solo, sí. Claro, yo pedía solo mi comedor. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y las demás unidades funcionaban igual? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero de alguna manera estaban... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo soy vegetariano y tengo preparados, como fruta. Casi no consumo carnes. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿En su línea entraba también la filmación? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, se filmaba todas las actividades sociales. Como usted puede ver lo que 
ha sucedido también, se ordenó que filmara. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Por ejemplo, ¿las actividades del señor Gamarra eran parte de 
las actividades sociales? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Una vez me ordenaron, esa es la única filmación que hice yo de Gamarra 
cuando me ordenó y ni siquiera sabía que se iba a filmar a Gamarra, ¿no? Ya me han tomado manifestación de eso. 
Inclusive, ahí... y hasta un proceso judicial, ¿no? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, para entendernos, ¿usted solo filmaba al interior de los 
espacios del SIN? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Solamente en la salita esa que usted puede ver. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— E hizo una excepción con el caso del señor Gamarra. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que eso fue en el año 93, porque se empezó a grabar en la salita a partir del 
98. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y antes no hacían filmaciones? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, por ejemplo, ustedes no filmaban mítines, no filmaban... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, eso no era mi función. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Tampoco revisaban las cámaras que estaban colocadas en los 
edificios en el centro de Lima. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Eso yo sé que tenía que ver la Policía, no tenía nada que ver yo de eso. No 
era mi responsabilidad. 

El señor PRESIDENTE.— (Interviene fuera de micrófono). 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No, yo me he desviado del tema de la carrera. 

El señor PRESIDENTE.— Dice que usted solamente fue autorizado ¿por quién? ¿Por Montesinos una sola vez en 
el caso de Gamarra? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. Cuando él ordenó un trabajo por orden del Presidente... 

El señor PRESIDENTE.— Y eso lo hizo en el año 93, dice. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Creo que fue el 93, no recuerdo, por eso le digo. Pero, ahí está en el oficio 
pendiente de... Está en estos momentos, inclusive estoy detenido por eso también, me están poniendo ocho años de 
cárcel. 

El señor PRESIDENTE.— Continúe, congresista Javier Diez Canseco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Es para aclarar el tema de la carrera, porque yo me he desviado 
un poco. 

Entonces, en el SIN los jefes, los directores ejecutivos sostenían un espacio de coordinación para desarrollar el 
intercambio de cómo va el trabajo de cada sector, enlazarlo, articularlo; ¿en qué espacio, inmediatamente superior, 
se articulaba como director ejecutivo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. No había ninguna, había disposiciones. Hay un manual con el cual uno 
puede hacer cumplir sus funciones, había un manual de funciones y algunas disposiciones que se daban extras, ¿no?, 
que podían ser, por ejemplo, grababan un programa de televisión, decían por ejemplo: bueno, saque cuatro más para 
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entregar a contrainteligencia esas disposiciones así comunes. No había ninguna reunión de coordinación. 

Por eso le digo, señor congresista, una cosa es trabajar en la Alta Dirección, donde estaba Montesinos, estaba el 
general del SIN, el subjefe y los asesores; yo no trabajaba ahí, trabajaban los secretarios, yo trabajaba en otra 
dirección. 

Y cuando Montesinos o el jefe del SIN quería que haga un trabajo un oficial, llamaba a ese oficial y directamente a 
él le daba la orden. O sea, por eso le digo, todos los oficiales que hemos trabajado en el SIN debían estar detenidos 
también, porque ellos, de una u otra manera, han sido llamados por Montesinos para trabajos, así como yo, por 
ejemplo, me ordenaron que grabara. Ordena él, tiene que cumplirse. 

Imagínese que si yo no cumplía la orden, se me aplica el Código de Justicia Militar, son 25 años de cárcel: 
insubordinación, desobediencia. Y no es así. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Su estructura, la dirección, ¿de dónde obtenía su personal? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Lo enviaba el Ejército. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, era de la DIE. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. Son personal suboficial del Ejército. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuál es la relación entre su dirección, el personal que envía el 
Ejército y el Servicio de Inteligencia y la Dirección de Inteligencia del Ejército? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. Así como yo fui cambiado al SIN y trabajé en la Dirección de 
Información Electrónica, así también eran cambiados los suboficiales para trabajar en el SIN. Y como eran de la 
especialidad de electrónica u operadores de comunicaciones, trabajaban en la dirección, porque había inclusive 
operadores y mecánicos de comunicaciones que estaban en otras direcciones del SIN. 

O sea, el comando del Ejército cambia al personal auxiliar y el personal auxiliar es considerado en esa dirección por 
su especialidad, ¿no? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuánta gente trabajaba en la dirección con usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Habían turnos. O sea, más o menos unos 180 hasta 200 ha llegado, ¿no?, 
porque eran varias direcciones. 

Por ejemplo, se grababa todas las informaciones de los programas de televisión. Cada televisor tenía un técnico con 
su VHS para grabar. Iban grabando e iban entregando a otra oficina donde transcribían. Ahí trabajaban más o menos 
unos 10 también. ¿Por qué? Porque en la alta dirección habían solicitado que ni bien termina el programa de 
televisión, inmediatamente esté transcrito todo, tanto el vídeo como la parte literal. Por eso es que se empleaba 
bastante personal. 

Aparte de los mecánicos que tenían que haber en el taller, en la central telefónica, en la red troncalizada de radio; 
aparte había de prensa internacional, cable mágico, telecable. Entonces, toda la información internacional tenía que 
sacarse; entonces, la transcripción era fuerte, por eso había tres turnos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y quién escogía, luego, los materiales que valían la pena y 
desechaba los que no valían la pena? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Todo se enviaba y arriba ya se encargaban ellos de ver cuál les interesaba. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuál era la unidad arriba que producía esa selección? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Se entregaba, le repito, al jefe del SIN, se entregaba a... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Directamente al jefe del SIN, no había otra unidad que hacía... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. Es que se le entregaba directamente a ellos porque así era la orden, 
¿no? Otro, al subjefe del SIN; otro, a la oficina de asesoría; otro, a Montesinos; otro, a frente externo, frente interno, 
contrainteligencia y así se les iba entregando a ellos. Ellos se encargaban de analizar y a darle, pues, me imagino a 
leer, ya se reunirían, y yo desconozco esas cosas que ellos hacían con la información. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— El manejo de las líneas dedicadas al SIN, de Telefónica, en ese 
momento de la Compañía Peruana de Teléfonos, que tenía líneas dedicadas al SIN, líneas troncales dedicadas. Y el 
enlace y el empate, por ejemplo, que había entre esas líneas troncales que iban al SIN y un desvío para interceptarlas 
desde Chorrillos, que usted recordará perfectamente porque salió en todos los periódicos; ¿quién manejaba eso en 
los aparatos de inteligencia?, ¿qué unidad? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé, desconozco eso. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, usted no manejaba el tema de la interceptación 
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telefónica. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero está probado que había interceptación telefónica. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eso desconozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Desconoce que había interceptación telefónica? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. Solamente por los medios periodísticos, como usted acaba de decir, 
también me he enterado así. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero, usted puede desconocer cómo se manejaba, porque dice 
que usted no lo hacía. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero si usted no lo hacía, ¿quién lo hacía? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco quién lo hacía. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, ¿el aparato de inteligencia del Perú no hace 
interceptación telefónica? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé, desconozco. Yo no lo hacía. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Correcto, usted ha dicho que usted no lo hacía. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por eso le digo, pues, desconozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— A usted le parece plausible, creíble, serio, que un Servicio de 
Inteligencia diga que no hace interceptación telefónica. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eso pregúntele, disculpe, con todo respeto, al jefe del SIN. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Sí, claro, se lo pregunté, estuve con el señor Díaz... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo no soy el jefe del SIN. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ... con el general, en retiro, Edwin Díaz... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, acaba de sacar un artículo ahí en el periódico también. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y que aclaró el tema de que interceptaban, por lo menos aclaró 
que interceptaban las comunicaciones internacionales. Dijo que habían comprado equipos; ¿usted desconoce eso 
también? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé, desconozco totalmente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Nunca vio, por supuesto, equipos ni personal, ni oyó ningún 
comentario sobre el tema. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Para mí, en lo que refiere a carrera, está claro hasta dónde 
quiere llegar el señor Huamán. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Javier Velásquez Quesquén, puede retomar el interrogatorio. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Volviendo al tema, usted ha dicho que recibió —en el caso de la 
filmación al congresista Ernesto Gamarra— órdenes directas de Montesinos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, yo ya he declarado en mi manifestación. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Dígame... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Perdón, recibí una orden de hacer un trabajo en un lugar determinado. Tenía 
que coordinar con un tal señor, que ahora sé que es el señor Tafur, no lo conocía, y que iba a esperar un carro, recogí 
un personal para que filmara, lo recogí y los llevé, fuimos a esa fábrica. Usted me ve en el vídeo que yo estoy 
habilitando y de la forma cómo debería entregar el dinero, y después se grabó, le llevé la grabación al señor 
Montesinos, y eso fue todo. 

Yo no sabía que era Gamarra, porque en ningún momento me dijo a mí: vas a grabar a tal persona. En ningún 
momento. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— En ese momento que le da la orden Montesinos, ¿qué función 
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cumplía, usted le reconocía a Montesinos dentro de la línea de dirección del Servicio de Inteligencia Nacional? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo era, pues, un oficial que estaba en la Dirección de Información Electrónica, 
que justamente se encargaba de tomar fotos y esas cosas, ¿no? 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No, no. Usted para recibir la orden... Usted acaba de decir, 
contestándole al congresista Diez Canseco, que si usted no cumplía la orden, obviamente, era desacato y que le 
ponían 20 años; pero eso es cuando uno no acata las órdenes de sus superiores. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— O sea, usted le reconocía a Montesinos una autoridad superior a 
usted. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Todos sabemos que él comandaba el SIN; inclusive, lo han sentenciado por 
usurpar funciones del jefe del SIN. Si el mismo jefe del SIN ha dicho de que él era 'pintado', disculpe la palabra, 
pero él lo dijo. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Y eso es lo que al comienzo usted ha... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por eso, todos en esos momentos cumplían las órdenes de Montesinos; por eso 
le digo, todos los oficiales del SIN deberían estar detenidos también, porque han cumplido una orden de Montesinos. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Y qué puede decir... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Y yo le agradecería que por lo menos ese pedido lo haga, para que detengan a 
todos los oficiales, porque no puede ser posible que yo esté detenido acá y ellos no. No es justo. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Ya lo veremos eso más adelante. Lo que quiero preguntarle es... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero por lo menos ustedes tienen que apoyarme, ustedes son congresistas... 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, este interrogatorio debe proceder con, digamos, los límites y la 
tolerancia y el respeto. Nosotros estamos preguntando y usted puede responder o puede hacerlo a través de su 
abogado o puede negarse a hacerlo; pero, limítese a ese comportamiento. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Es cierto que el tema de Gamarra está terminando, pero tiene 
mucho que ver con lo que nosotros estamos investigando; ¿quién dio el dinero para entregarle a Gamarra? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Como le vuelvo a repetir, eso en la manifestación, quien entregó... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No, en la manifestación no. Usted vio el dinero, ¿cómo fue?, 
¿quién le entregó? A usted le ordenaron que vaya a filmar. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, nada más. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿No le dieron a usted el dinero? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nunca me han dado dinero a mí. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Y quién le dio el dinero? ¿De dónde salió el dinero? 

Porque usted en la filmación, no sé si yo me he equivocado, de repente estaba sin lentes, pero usted le está 
enseñando cómo entregar el dinero. 

¿De dónde usted ve que aparece...? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo no lo conocía al señor Venero. El señor Venero, él iba a entregar el dinero. 
Entonces, yo le dije: dame el dinero para que yo vea cómo vas a entregar el dinero. Eso fue nada más. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Cómo? Dame el dinero para que yo vea... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Para enseñarte como vas a entregar el dinero? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. Para que enseñe, para que salga en la cámara. Esa era la idea. 

El señor  .— O sea, que él sabía. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. O sea, en esos momentos el señor Venero entregó el dinero, y yo le 
dije: va usted a entregar así el dinero. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— O sea, que sí sabía. ¿El dinero lo entregó Venero, entonces? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. Eso salió en la televisión, pues. 
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El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No, eso es lo que le quiero preguntar. La televisión es una 
filmación. Lo que yo quería... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, en ese momento yo no sabía quién iba a entregar el dinero. (4) Yo le 
vuelvo a repetir, cuando a mí me ordenan se acondiciona todo el ambiente como está en la filmación y quien me 
entrega a mí el dinero yo no lo conocía que era el señor Venero. Él me entrega, entonces le digo: "¿cómo va a 
entregar el dinero", porque yo no tenía dinero como para decir, bueno, saco mi dinero y le enseño cómo va a 
entregar... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Sí, pero lo que quiero. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Él me da el dinero y dice: "este es el dinero", entonces le digo: "así va a 
entregar usted", porque tenía que estar concordante con la filmación, por eso se hacía la prueba, no se hacía porque 
yo tenía que entregar el dinero o no sabía quién me iba a entregar el dinero. Eso ya lo he manifestado yo en mi 
declaración.  

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Sí, lo necesitamos para esta investigación. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, por eso le digo, en estos momentos yo no sabía quién era el señor 
Venero, nunca lo he conocido al señor Venero, no lo conocía al señor Tafur tampoco porque yo no sabía quienes 
eran. 

El señor PRESIDENTE.— Quizás para una aclaración. O sea que cuando a usted le ordena Montesinos, usted 
sabía que se iba a realizar esa entrega de dinero, porque primero usted dice que no, pero ahora acaba de afirmar que 
el señor Venero le dice: "así vas a entregar". 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. 

El señor PRESIDENTE.— O sea, usted sabía de lo que se iba a realizar ese acto y usted sabía que además se 
estaba poniendo una cámara para filmar un acto seguramente con una intención no buena, no positiva, 
supuestamente dolosa. ¿Usted sabía eso? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Entonces, le voy a repetir, la orden que yo recibí era que iba a ir a hablar 
con el señor Tafur, el dueño de la empresa, y que iba a recoger un personal en el aeropuerto para llevarlos a ese 
lugar, recogí a las personas y en un carro llegue a la empresa. Entonces me dijeron "bueno". Yo les digo: que cosas 
se van a hacer acá". Me dicen: "Bueno, hay que ir a la oficina, acondicione porque van a filmar", así ha sido. 

El señor  .— ¿Filmar qué?, ¿sabía lo que iban a filmar? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Hasta ahí yo no sabía absolutamente nada; entonces, digo: "¿qué cosa se va a 
filmar?" "Bueno, vamos a filmar una entrega", no sé quién fue el que dijo, no recuerdo en estos momentos. "Ya está 
bien, le digo, ¿pero qué cosa van a filmar?" "Tal cosa". 

Por eso es que yo cuando me dijeron a mí... 

El señor  .— ¿Usted pregunta una entrega de qué?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— De dinero, pues. 

El señor PRESIDENTE.— Y usted se pregunta con la jerarquía, además con el profesionalismo y el servicio de 
inteligencia, se pregunta qué tipo de relación se quiere grabar, usted tiene alguna evaluación. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Perdón, por qué tenía que preguntar si es una orden de una persona. No, yo no 
podía... 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, le estoy preguntando, si usted a la otra persona, usted comienza, usted 
debe tener opinión, usted no solamente debe ser un militar profesional que obedece, sino también que razona, estoy 
diciendo lo que usted pensaba. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es igual que la OCMA, que en estos momentos, por ejemplo, quiere detectar 
la inmoralidad de un (ininteligible), se supone que por lo menos ellos tienen una dirección. A mí me dan una orden 
para ir a hablar con un señor que yo no conozco, que era el señor Tafur y también un señor Venero que no lo 
conozco y no sabía a quién iban a grabar. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Señor Huamán, me permite una pregunta sobre el tema. ¿El 
señor Tafur es militar?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Es miembro del SIN? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 
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El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Por qué recibe órdenes usted de un civil que no es miembro del 
SIN y que no es militar. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. Se me está ordenando, por favor. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Hacer la operación está claro, pero usted dice, nos ha dado acá 
a entender que a usted el señor Tafur le ordena vamos a filmar esto, vamos a entregar dinero, se va a hacer esto; es 
decir, usted pasa a hacer un subordinado de un civil al que lo ha enviado su comando y usted obedece lo que ese 
civil le pide usted haga. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Señor congresista, a mí me ordenaron a hacer un trabajo y coordinar con el 
señor Tafur. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Puede precisar cuál era el trabajo y qué era lo que tenía que 
coordinar? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Que me ponga a disposición con el señor Tafur, que él ya me va a indicar es lo 
que le estoy diciendo, lo que he manifestado en la Fiscalía. 

Entonces, yo no le puedo decir: señor, usted es un civil, no voy a recibir una orden de usted", cómo le voy a decir 
eso, pues, señor congresista. Se supone que ya ha coordinado Montesinos con él y yo voy a hacer el trabajo, yo no 
voy a coordinar, no voy a preparar, no voy a planear, no voy a ejecutar, no voy a hacer nada, simplemente hacer la 
labor de una actividad técnica, no es una actividad de planeamiento. 

Yo no iba a decirle hay que ver cómo lo hacemos para que lo traigan al congresista, que esto, de ninguna manera, yo 
no sé, eso ya lo han planeado ellos. Entonces, yo lo que hago es ejecutar lo que me han ordenado, entonces como 
voy a ir a decirle al señor Tafur: "usted es un civil, porque me ordena usted a mí". 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo quisiera acabar esta parte para que pueda continuar con 
usted. 

Si a usted le hubieran ordenado que se ponga a disposición del señor Tafur, y el señor Tafur le hubiera dado una 
habitación, en esa habitación hubiera entrado una vedette, y esa vedette hubiera recibido a una persona, y esa 
persona y esa vedette hubieran sostenido una relación íntima, como usted había recibido una orden de su comando, 
de ponerse a disposición del señor Tafur, usted hubiera filmado la relación íntima y le hubiera entregado a quien 
correspondía, usted se ponía a disposición de quien su comando le ordenaba que se ponga a disposición sea o no sea 
militar, sea o no sea miembro del servicio de inteligencia. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, porque se supone que han coordinado, señor, estoy cumpliendo una orden. 
El reglamento dice bien claro, yo estoy cumpliendo una orden, salvo que sea otra cosa que vaya en contra pues de 
mi vida, es como en ese momento la operación Chavín de Huántar donde yo tuve participación prácticamente total 
de la parte de inteligencia y administrativa. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— En este tema a mí me preocupa mucho la línea de mando, 
porque yo entiendo que hay una línea de mando que obedece a los oficiales y a los cargos, pero usted nos está 
presentando un cuadro distinto, donde la línea de mando de pronto se quiebra y civiles asumen una función de 
mando operativo, porque ya estamos hablando de una tarea asignada, pero la acción operativa está comandada por 
un civil que no es miembro de la institución, eso es lo que usted está queriendo transmitir, ¿así operaba el SIN? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no se trata de (ininteligible), simplemente es una orden. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y cómo es que el señor Tafur entonces le puede decir: se va a 
recibir dinero, se van a sentar aquí y usted simplemente... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, se supone que ya ha coordinado con el Jefe del SIN, se supone que sabe 
el Jefe del SIN, se supone, yo cumplo la orden que da el Jefe del SIN. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero cómo puede usted aceptar una orden de operativa, 
práctica, que no le ha sido indicada. O sea, si usted no tiene el detalle de la acción, usted sabe que en las órdenes 
hasta le dan orden de disparar o no cuando se trata de una acción en la cual hay que tomar algún tipo de definición, y 
que frente a determinadas circunstancias sociales si se ordena el ingreso del Ejército la orden es precisa y va con 
disposiciones precisas, se establecen límites, no queda eso al libre juego de ver qué se me ocurre en la circunstancia. 

En este caso, lo que usted nos está diciendo es que a usted le ordenan filmar lo que sea, como sea y en la 
circunstancia que sea bajo la orden de un civil, porque el comando le dijo que se ponga a disposición del civil, eso es 
lo que usted pretende decirnos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Mire, vuelvo a repetir, usted lo que me dijo inicialmente, si nosotros 
cumplimos una orden en operaciones, es distinto. El SIN no es una institución militar, han ido a trabajar gente 
militar en apoyo, habían civiles también ahí, algunas direcciones estaban comandados por civiles. El Servicio de 
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Inteligencia no solamente eran militares. 

Desconozco los motivos por la cual en el SIN iba a cambiar oficiales, eso tendría que preguntarle pues al jefe del 
SIN de esa oportunidad, a los comandos del Ejército que aceptaban que sus oficiales, personal auxiliar vayan al SIN. 
El SIN era civiles, estaba comandado por un civil, el General Edwin Díaz era militar, pasó a retiro y era un civil. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Una última cosa de mi parte sobre este tema, señor Huamán. 
¿Puede usted indicarnos desde el año 88 hasta el año 2000 dos cosas, quién fue su jefe inmediato en cada año y 
quién fue su subordinado de mayor jerarquía de cada año? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Todos los años habían diferentes coroneles, sería difícil, tendría que pedir una 
relación al Comando del Ejército porque no me acuerdo en estos momentos, algunos, pero... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— El Comando del Ejército tenía relación de su personal, yo pensé 
que era una institución civil. Me confunde usted.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que usted se confunde, señor congresista. Al servicio de inteligencia, que es 
una institución civil, van cambiado oficiales y personal auxiliar a trabajar. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero si la institución es civil, el registro de la institución la debe 
tener un civil y usted me está pidiendo que le pida al Comando del Ejército la relación del personal. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por supuesto, porque ellos saben con documentos, porque nos llega un 
memorándum. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No le entiendo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El servicio de inteligencia da cuenta de ese personal cambiado, el Comando 
del Ejército sabe que tanto personal de tanta categoría, de tanto nivel y de tantos grados están cambiados al SIN, 
entonces... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted lo que quiere decirme, señor Huamán, es que usted no se 
acuerda de 12 años de su vida quién ha sido su oficial inmediato superior y quién ha sido su oficial inmediato 
subordinado, ¿eso es lo que usted quiere decirme? Que un oficial de inteligencia de 12 años encargado de recopilar 
información, de transcribir y grabar programas, de hacerle seguimiento a estos, no se acuerda del nombre de 12 
oficiales o 24 oficiales superiores, o de 12, o 24 oficiales subalternos inmediatos. Porque en el Ejército no se cambia 
cada mes. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Usted me está diciendo por años. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted ha trabajado 12 años. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por eso le digo, por ejemplo, el coronel Bulosa, el coronel. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Puede indicarnos año por año. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que no sé, por eso le digo, a eso me refiero, no sé exactamente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Denos lo que se acuerda. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Coronel Bulosa, tiene el coronel Ponce. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿En qué año sería el coronel Bulosa? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que no me acuerdo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero más o menos, ¿en el 2000 o en el 88? 

El señor  .— Si podemos canalizar para poder responder, porque sino no avanzamos. 

El señor PRESIDENTE.— Prosiga usted. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo le ruego que usted me dé un nombre y me dé los años 
posibles. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Bueno, el coronel Bulosa me acuerdo, coronel Ponce, el coronel Giraldo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Sólo conoce un apellido?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No recuerdo pues, si nosotros allá en el SIN normalmente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Porque Ponce hay un montón. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es un montón de oficiales, son más de 2 mil 500 oficiales y (ininteligible). 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero no superiores suyos y no inmediato superior suyo, yo 
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quiero nombres. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero por qué me voy a acordar el nombre completo, le estoy diciendo el 
apellido, Bulosa. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Él era superior o inferior? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, superior; inferior son un montón de suboficiales, quién más podría decirle. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo sólo quiero el primero en importancia en cada caso, el 
inmediato superior. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— A qué se refiere el primero, no entiendo, porque todos son importantes. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted tiene un primer subordinado. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Primer subordinado, no sé qué cosa es lo que desea usted. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted sabe perfectamente qué es lo que deseo... 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, se le está solicitando de que usted pueda señalar los nombres, si es 
posible las fechas aproximadas, no exactas, del personal de los jefes inmediatos superiores. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero ya le he dicho ya, no me acuerdo las fechas, pero tiene usted al coronel 
Bulosa, coronel Ponce, coronel Giraldo. No me acuerdo más, y linares, creo, no recuerdo bien. Porque nuevamente, 
por ejemplo, en mi dirección nosotros no tenemos un nombre, sino un número, se nombraba por número, yo era el 
número cinco, por ejemplo, y casi no teníamos esa forma cotidiana de decir los nombres por los oficiales. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿A quién respondía su dirección ejecutiva, por su intermedio, 
señor Presidente? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— A la Dirección Nacional de Informaciones y al Jefe del SIN cuando lo 
solicitaban porque ellos son los jefes. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y usted no se acuerda de los jefes de la Dirección Nacional de 
Informaciones? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Le vuelvo a repetir, por los años no, pero lo que le acabo de decir son esos 
¿no? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, en 12 años fueron cuatro. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cuatro, creo que ha sido un poquito más, pero no recuerdo sus apellidos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y quién era el oficial inmediato inferior a usted en su 
Dirección Ejecutiva. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Inmediato superior? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Inferior. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Inferior, mi segundo, mejor dicho, ejecutivo, eso se llama ejecutivo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Es que como usted era Director Ejecutivo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Exacto, el segundo. Bueno, es el comandante Arrascue. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Durante los 12 años? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, y Ramírez fue el último. Recuerdo que hasta el 96 fue Arrascue y de ahí 
adelante, hasta el 2000, fue Ramírez. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Del 88 al 96. (5) 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué grado tenían?, ¿comandantes? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, eran mayores, eran capitanes y mayores. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Capitanes y mayores. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, o sea, yo de era de mayor grado. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Siempre tenía usted que tener mayor grado o bastaba que 
tuviera mayor antigüedad. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, mayor grado. 
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El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Siempre? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Siempre, por supuesto. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Digamos, cuando usted era mayor no podía tener a un mayor 
como su ejecutivo, sino que tenía que ser un capitán. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Salvo que sea uno más antiguo, pero no se ha dado en este caso. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Un último detalle, ¿en su apreciación, entre el 88 y el 90, hay 
un cambio en la orientación, el estilo de acción y la forma de desarrollo del accionar del SIN? Dicho de otra manera, 
¿el cambio de gobierno produce un cambio en el accionar del servicio de inteligencia nacional? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Bueno, ¿a qué se refiere?, ¿a su política?, ¿a su desarrollo? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo entiendo a su forma de organización, a su política, si 
reciben órdenes distintas. El ingreso a Montesinos, para ponerlo de otra manera, usted dice que Montesinos ingresa 
el 90, ¿produce un cambio en la institución?, ¿en el accionar de la institución? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Bueno, sí, se ve que se incrementa la infraestructura y comienza a construir, 
viene mayor personal donde se crean más direcciones y eso es todo. O sea, lo que era el SIN pequeño, me imagino 
que usted lo habrá conocido en esa época, pues, se dimensiona tremendamente y comienza a crearse el famoso 
compartimentaje que es lo que Montesinos hacía. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿En qué consiste el compartimentaje?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— O sea, que cada dirección era reservado para cada dirección. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y este cambio también implica un cambio en manejo 
presupuestal, en recursos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eso sí desconozco, porque no manejaba absolutamente ningún presupuesto, ni 
tampoco participaba en esas reuniones. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Su propio presupuesto se incrementa?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, yo dependía de una dirección de la Oficina Técnica de Administración. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuál era el presupuesto de su dirección ejecutiva? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No tenía ningún presupuesto, porque se pedía, se solicitaba el pedido a la 
OTA, a la Oficina Administrativa, ellos controlaban todo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero, por ejemplo, usted gastaba en vídeos, en cintas. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— (Ininteligible) compraban ellos, nos entregaban los vídeos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Pero ustedes no hacían un cálculo del costo de la unidad? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, se pedía, 40 cintas y entregaban 40 cintas, 10 cintas (ininteligible). 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, no había límite. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, porque dependía pues el trabajo, por ejemplo, cuando se filmaba una 
reunión social donde participaban todos los políticos, los empresarios, entonces a veces duraba 5 horas, 6 horas, 8 
horas; entonces, se incrementaba la cantidad de vídeos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Esa filmación donde aparece el señor Montesinos mirándose a 
un espejo, ¿lo recuerda? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí lo he visto. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Esa la hizo usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, estaba. Yo sé que había una cámara ahí normal, con su trípode una cámara 
que estaba filmando normal. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero estaba detrás de un espejo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no está detrás de un espejo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero si él se está mirando en el espejo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No es así, 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y se arregla la corbata. 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— La cámara estaba ahí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, el se arregla la corbata frente al camarógrafo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero no es así. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, no es una cámara oculta. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no es una cámara oculta. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y no estaba a su cargo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, yo tenía mi responsabilidad la toma de fotografías en ese momento.  

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y entones qué otras unidades filmaban. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En esa época no me acuerdo, creo que era la Oficina del Comandante General 
del Ejército. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, habían varias unidades que filmaban, grababan. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cada institución filma, pues, por eso es que cuando yo me iba a las reuniones 
sociales de Montesinos yo no iba por su seguridad de él como muchas veces se ha dicho, yo iba para evitar que 
alguien tome fotografías o le filme a él, que él no quería que hagan eso. Su seguridad estaba al costado, un 
comandante que se encargaba de la seguridad de él, yo no tenía nada que ver con su seguridad, mi responsabilidad 
era la toma de fotografías y filmación. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, ¿la filmación sólo cuando Montesinos participaba en la reunión? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿O le encargaban otra? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, solamente cuando aparecía él. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Cuando se hizo el juicio en la Base Naval del Callao a Vaticano, que había 
una cámara que grababa todo el proceso y después decía que lo llevaban a procesarlo para repartir la copia, ¿en eso 
no participó? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, en eso no participé.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Sabe quién participó en eso? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé quién participó. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Nos quedamos en sus ejecutivos, sus oficiales ejecutivos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Solamente dos, porque el comandante Ramírez de capitán estaba como tercero 
y en la operación Chavín de Huántar asciende a Comandante. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y luego la estructura inferior de la dirección, ¿cómo se 
articulaba?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eran oficiales. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué unidades tenían? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eran departamentos. Por ejemplo, el departamento C1, que era de televisión; 
el departamento C2, que era para transcribir todas las informaciones; el departamento C10, que era radio, y así cada 
uno tenía... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuántos departamentos tenía? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Seis departamentos, los almacenes, por ejemplo, C6 era todo lo que es 
administrativo, los talleres, almacenes, etcétera. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, usted tenía 6 departamentos, ¿y estos departamentos a su 
vez se dividían en unidades inferiores? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, ahí solamente al mando de un oficial, porque qué más podía, por ejemplo, 
tener C1, estaba lo que grababan vídeo y los que transcribían. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y en estos departamentos rotaban 200 personas en dos turnos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por turnos, tres turnos, porque usted sabe que el último noticiero más o menos 
es a las once de la noche. 
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El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, entre unas 65 personas por turno trabajaban a su mando. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por turno más o menos y eso, estamos hablando sólo departamento, había el 
otro que era de cable, telecable que había información internacional. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Eso no lo dirigió usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— También igual, yo tenía a mi cargo eso, después también prensa internacional, 
que era Reuter, Upis, usted sabe que se recibía permanentemente ¿no?  

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Estos son los seis departamentos en total. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Pero en la totalidad de estos seis departamentos habían 200 
personas o habían más gente? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, esa es la totalidad. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— La totalidad. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, por ejemplo, mecánicos, habían mecánicos, a veces se malograba un 
VH, entonces iba al taller y el taller permanentemente tenía que tener personal ahí para arregle el VH. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y ese, por ejemplo, esa unidad de mecánica era sólo suya, no 
era del SIN. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Era de la dirección, o sea, ahí se podía arreglar todo lo que se malograba en el 
SIN. No era exclusivo, era del SIN, mejor dicho, pero estaba dentro de mi organización. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Todo el personal que trabajaba con usted figuraba en 
planillas?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, todos, recibían sueldo y aparte tenía que pasar examen físico y una serie de 
actividad, sus vacaciones, tenía que tener control; o sea, un departamento de personal en el SIN que controlaba a 
todo el personal del SIN y dentro de eso estaba mi personal. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Cuando usted se retira de la unidad y lo cambian, ¿usted 
destruye todos los archivos que tenía su dirección? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué disposición tiene al respecto?, se les entrega... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, simplemente yo me relevé y entregué la dirección. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Con quién se releva y a quién le entrega la dirección? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El Comandante Ramírez se encarga de eso, él se queda en la dirección. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— El comandante Ramírez se queda en la Dirección Ejecutiva que 
usted ocupaba. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y usted es trasladado? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— A la DIFE como inspector. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Presidente, con su venia. 

A usted el ex Presidente Fujimori lo convocó a Palacio de Gobierno cuando había sucedido esto del vídeo de 
Vladimiro Montesinos con Kouri para hacerle algún tipo de preguntas, de las cuales usted al parecer habría salido y 
denunció que había sido maltratado, alguna información que apareció, ¿es cierta?, ¿la puede negar o ratificar? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nunca fui, no me llamó el Presidente en ningún momento. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Estamos hablando después de la difusión del vídeo Kouri. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Nunca fue convocado. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No nunca. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No acudió usted a Palacio de Gobierno tampoco para nada? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Para nada. 
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El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Usted hasta ese momento su labor era trabajar en la parte de grabaciones del 
SIN. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y esa grabación cuando usted salió quedó en manos del Comandante 
Ramírez? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, todo, toda la dirección quedó así. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y qué hacían con los vídeos que filmaban?, ¿ustedes lo filmaban? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Le entregaba a Montesinos directamente. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y de ahí qué hacía?, ¿se los devolvía para que los archive? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, ellos tenían su oficina. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Tenían un archivo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, tenían un archivo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y cuando quería un vídeo anterior, mandaba a alguien a recogerlo?, decía: 
necesito, pongamos, el vídeo de tal reunión, ¿alguien especialmente iba y le traía ese vídeo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— A qué vídeo se refiere, pues. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Por decir, Montesinos quería, hace dos meses conversé con el ciudadano 
equis, ese vídeo ¿dónde está?, él lo podía o él mismo, Montesinos iba y lo sacaba. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, él tenía sus vídeos, él tenía los vídeos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, él tenía su videoteca. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, él tenía sus propios vídeos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y usted supone que cuando Montesinos fugó se llevó todos los vídeos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eso desconozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero usted supone por la cantidad que había, ¿porque diario más o menos 
cuántos vídeos se grababa? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, diario no era, esporádico, no era diario, cómo va a ser diario. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Cuántos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco cuántos hayan sido, pero no era diario. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero un promedio mensual ¿cuántos vídeos han sido? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Habrá sido uno o dos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Un vídeo mensual? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Si puede ser esa cantidad una grabación. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— En 10 años a 12 meses ¿cuántos vídeos había? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que en 10 años no ha grabado, pues, después del 98 empezó a grabar. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Entonces, en seis años, pongamos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— A 12 meses sólo habrían 50. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En el 98, no, al 2000 son dos años. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Habrán 24 vídeos?, ¿no hay más? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo no sé la cantidad de vídeos que se han grabado. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero usted no dice que es un promedio de uno al mes que se graba. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, a veces a la semana dos o al mes una. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, habrá 50 vídeos, no hay más, es lo único y hasta ahora han aparecido 
creo 100, entonces hay vídeos fantasmas o están repitiendo los vídeos, ¿sabe usted algo de eso? 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Le pregunto porque es bueno saber, usted ha sido una persona muy cercana, 
ha hecho un trabajo determinado y sería bueno que pueda contribuir en algo.  

Yo sé que ha declarado judicialmente muchas cosas. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, por supuesto. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero podría repente usted colaborar con la comisión diciendo alguna 
información que pueda ser útil para nuestra investigación. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Si lo tengo lo voy a hacer alcanzar con mi abogado. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Pero no recuerda usted más? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no recuerdo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y los vídeos, ¿no sabe lo que hacía Montesinos con ellos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, desconozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Fujimori tenía algunos, Montesinos sabe usted algunos vídeos?, perdón. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco también eso. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca le llevó usted vídeos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nunca le he llevado a Fujimori. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Cuando Montesinos viajaba, usted le acompañaba en sus viajes para hacerles 
las grabaciones que tenía... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Nunca viaje, usted puede ver. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Por eso le pregunto. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Para que sepa usted. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca viajó al extranjero?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Nunca viajé al extranjero ni a provincias siquiera. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Señor Huamán, en el proceso de filmaciones, cómo operaba el 
asunto de la filmación. Nosotros hemos ido al SIN varios de nosotros y hemos observado las instalaciones, todo el 
techo estaba cableado, absolutamente todo el techo y hay terminales para culminar en diferentes oficinas.  

Como usted sabe bien, las oficinas estaban compartimentadas, como usted ha señalado, era el estilo del señor 
Montesinos, usted entraba casi cual casa de citas a estacionarse en un lugar determinado, hay una escalera para 
subir. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Señor Presidente, casa de citas, pues. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Le hablo en el sentido del secreto absoluto, no pretendo ningún 
tipo de... 

El señor PRESIDENTE.— Lo está empleando metafóricamente.  

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Es un tema que puedo retirar sin ningún problema, pero lo que 
quiero decirle es, entraba la gente a locales que estaban totalmente separados uno de otro donde podían no cruzarse, 
podían haber varias personas en diferentes lugares sin cruzarse ni vehicularmente, ni personalmente, ¿no es cierto?, 
y todo esto estaba cableado ¿no? (6) 

Usted dirigió esa instalación, el 98, porque dice que a partir del 98 se inicio este proceso de grabaciones. Usted 
dirigió esa instalación. Yo quisiera que... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. No se (ininteligible) ninguna una grabación porque el cable se tiraba hacia 
la sala de conferencia y de ahí hacia la salita. Es todo. ¿Qué cable? No había ningún cable. 

Usted han visto los terminales para la gran cantidad de líneas telefónicas que existían, que es muy distinto. Son los 
tableros donde van las líneas para evitar que alguien pueda prácticamente robar línea. Así ha sido. O sea, se hacían 
las... ¿cómo se llama? ...para las líneas telefónicas, para evitar que la intemperie pueda afectar las comunicaciones. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuáles eran los lugares donde estaban colocadas las cámaras? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Solamente la salita; ahí estaban. Eran dos VH, que ya lo he explicado, con una 
filmadora comercial común y corriente, no era nada... 
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El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Dos VH y una filmadora. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, pues, en cada VH una filmadora. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y cuántos VH habían en la salita? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Dos, dos, nada más. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y sólo la salita, porque hay filmaciones en espacios distintos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Dónde, por ejemplo? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Por ejemplo en la reunión del Consejo Nacional de Seguridad. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Dónde? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— El Consejo Nacional de Seguridad. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En la sala de conferencia chiquita. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Sí. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No; eso se puso la cámara ahí. O sea, no era encubierta. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Ya. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Ahí es donde aparece el hijo de Fujimori entrando a la reunión 
mientras están discutiendo el problema con el Ecuador, eso es filmado con una cámara. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Eso no lo hemos filmado nosotros, lo firmaba el Presidente. Kenji tenía la 
filmadora. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No, pero eso lo firma él, pero Kenji aparece en una reunión 
circulando en medio de la discusión.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Eso sí no lo hemos filmado nosotros. Yo no lo he firmado, no, no; 
solamente de la salita. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y en el SIN sólo una sala? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sólo una sala. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No dos salas. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. La única sala que había; era la única. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Es que hay una en la oficina misma del Fujimori también, de 
Montesinos; o sea, está su escritorio. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, pero ahí no había cámara. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Ahí no se filmaba? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no se filmaba. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Se grababa? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Tampoco se grababa. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Tampoco se grababa. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Entre las cosas que usted ha filmado, ¿qué cosas no han 
aparecido? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No; ya aparecieron. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, ¿por ejemplo la señora Bozzo nunca ha sido filmada? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Nunca? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Que yo sepa no. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y el señor Romero... 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— Tampoco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ...cuando fueron a ofrecerle. 

¿Y con qué criterio escogían? O sea, ¿se escogía qué se filmaba o se filmaba automáticamente? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Porque el señor Romero ha admitido que él ha ido. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Un momentito. Montesinos ordenaba que se filme. Entonces, yo iba, los 
técnicos ponían los equipos, prendía el equipo y Montesinos no se quería que se escuche lo que estaba 
(ininteligible). Por eso es que usted ve en la grabaciones que es continua, no hay una edición, si hubiese estado ahí, 
hubiese estado editando, el momento que entra, que sale. Usted lo ve a Kouri que está leyendo el periódico, 
entonces, yo simplemente apretaba la tecla REC, calculaba, salía, inclusive me iba hasta jugar fulbito porque sabía 
que eran dos horas de grabación. Regresaba, sacaba, rotulaba y le entregaba a Montesinos. Eso era todo. 

Hay muchas cosas que yo, por ejemplo, no me he enterado porque Montesinos no quería que se enteren de lo que 
estaba grabando. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Había una sola copia de cada cosa. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, había una sola copia. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Una sola copia. O sea, cuando sale este tema del vídeo Kouri-
Montesinos se pierde el original... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ...del archivo... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— De Montesinos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ...de Montesinos. 

¿Usted tiene idea de quién puede haber hecho perder ese original? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Ninguna? 

¿Qué relación tiene usted con el señor José Sotomayor, señor Huamán? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Quién? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— El señor José Sotomayor. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Sotomayor? No lo conozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No lo conoce? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿No tiene ninguna idea de su rol como filmador de videos?, ¿no 
tiene idea? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No recuerdo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién filmó la fiesta de la hija de Montesinos con James 
Stone? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eso lo firmó, ahora sí sé que ha sido Tolentino. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Tolentino. Un suboficial Tolentino. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y con él no tuvo ninguna relación el señor José Sotomayor? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no, que yo sepa no. No lo conozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— En el caso de la señora Blanca Nélida Colán, que ha dicho que 
ha ido varias veces, ¿el único vídeo que usted conoce que filmó el señor Tolentino fue ese o hay otros videos 
filmados que no aparecen? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé de otras filmaciones. Todo lo que ha salido, es todo lo que yo sé que se 
ha filmado. 



-27- 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, cayó toda la videoteca. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y lo que se llevó Fujimori de la casa de Montesinos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé si se habrá llevado, no sé. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿O fue y lo dejó en el SIN, lo archivó y lo dejó ahí? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Si esto es lo que ha salido, qué más se puede haber llevado Fujimori. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Bueno, por lo pronto es curioso que él no aparezca. O sea, ¿las 
reuniones de Montesinos con Fujimori no se filmaban? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Nunca se ha ordenado que se filmen. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y por qué iba a estar usted para filmar si tenían aparatos fijos, 
estables y el tema era apretar un botón? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Alguien tiene que filmar, tiene que por lo menos cuadrar la cámara. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero si la cámara está cuadrada. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no, no. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Si usted tiene posiciones fijas y a veces las tiene montadas 
bastante defectuosamente, porque uno ve a la persona del techo para abajo, no le ve la cara; o sea, la verdad es que 
había poco inversión en el tema, pero han podido usar grandes angulares, ¿no es cierto? y cubrir el conjunto de la 
habitación, ¿no? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y cubrían dos ángulos, ¿no es cierto?, pero eso era permanente. 
No puedo creer que usted iba a instalar una cámara cada vez que había reunión. El SIN lo menos que podía tener un 
par de cámaras. Hasta yo tengo dos cámaras estables en mi casa para filmar a quien me colocaba los explosivos en la 
puerta, (ininteligible), las tengo ahí, ¿no es cierto?, y las he podido pagar con un presupuesto bastante menor que el 
del SIN. Entonces, por qué...  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Entonces, usted ya sabe quienes han sido porque los ha filmado. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Por qué tenía usted la función de apretar el botón de máquinas 
que estaban ahí porque, o usted llevaba cada vez que había una filmación un VHS para instalarlo en una instalación 
fija y lo sacaban y lo llevaban cada vez, y llevaba una cámara distinta cada vez? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, se llevaba. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Y en qué usaba la cámara el resto del tiempo?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En la oficina donde se grababa trabajaba un oficial, era el jefe del SIN, era su 
oficina. Muchas veces los VH se retiraban porque podía entrar una persona ajena y podía ver lo que hay ahí, ¿no?; 
entonces se guardaba eso. Cuando Montesinos ordenaba, se llevaban las cámaras, se colocaban. Por eso es que los 
técnicos prendían, dejaban muchas veces listas las cámaras para que funcionen; se cuadraba bien las cámaras y se 
veía en el monitor, bueno, ya, pues, uno veía venir a la persona, ponía REC, Y eso es todo. Eso no es nada difícil, no 
es nada complicado. Así se hacía.  

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Y filmaciones en otras dependencias. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, en ninguna otra dependencia. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Por ejemplo, en Barranco, en famoso local... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, eso es mentira. Falso totalmente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Eso es mentira. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. Sino hubiese salido usted. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— O sea, ninguna vinculación. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, ninguna vinculación, ninguna. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Usted ha querido devolver el tema de la casa de citas. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Estamos conversando. 



-28- 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Soy suficiente hombre como para no usar. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo soy suficiente hombre como para (ininteligible), sí, doctor. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, señor Huamán, cuando se difunde en la televisión el vídeo Kouri-
Montesinos, ¿en ese momento usted estaba en las instalaciones del SIN? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cómo dice? Perdón. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Cuando se difunde el vídeo Kouri-Montesinos, que sale en un medio de 
comunicación, con una conferencia de prensa, ¿usted estaba en las instalaciones de Inteligencia.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, si eran las cuatro de la tarde, todavía hora de trabajo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿En ese momento, el señor Montesinos lo mandó a llamar? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Llamó a todo el personal. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y qué dijo Montesinos en ese momento?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no dijo nada. A mí no me dijo particularmente nada. No sé qué habrá 
dicho, pero a mí no me dijo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Para qué los llamó?, ¿para saludarlos?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nos llamó a nosotros para que... había un vídeo que iba a salir. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Que iba a salir no. Una vez que salió el vídeo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Perdón. 

Se suponía que yo era la persona que tenía que ver el vídeo, y anunciaron por televisión... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, Montesinos lo llamó antes. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. Ese rato que anunciaron la televisión me llamó, llamó a todos los 
responsables. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y vieron todos juntos el vídeo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No; yo no vi creo con él. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Usted se fue también.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Yo estuve en la sala del jefe del SIN que tenía otro televisor. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y estaba viendo el vídeo ahí? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Y ahí vi el vídeo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y cuando termina el vídeo, ¿qué hace en ese momento? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Nada. Qué puedo hacer. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Pero qué hace, se va a dormir, se va a descansar? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, simplemente... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Lo llamó el señor Montesinos?, ¿algo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Él estuvo preocupado, se fue a su oficina, no salió, y ahí nos retiramos 
nosotros. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No lo llamó usted para preguntarle cómo salió este vídeo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No preguntó a nadie nada. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

En la noche creo que llamó, pero no preguntó en esos momentos nada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Llamó y qué dijo, ¿conversó con usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Conversó conmigo, ¿cómo ha salido ese vídeo? 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Qué le dijo? O sea, ¿cómo fue la conversación? ¿Podría explicarla? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cómo podía yo decirle a él, si él es el responsable de sus videos, si los tenía en 
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su oficina, como podía decirme a mí que yo diga, que le explique cómo salió si está en su oficina. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero así le respondió usted a Montesinos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no; yo no le dije nada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Entonces, cuando Montesinos le preguntaba y le decía, dime, ¿cómo crees 
que ha salido? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Él dijo: ¿cómo habrá salido este vídeo?, y estaba preocupado. Yo no le dije 
nada, simplemente me callé. No sé, pues, porque se supone que una cosa que la tiene el guardado se le pierde, cómo 
le va a echar la culpa a otra persona. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Por eso, lo llamó a usted, le hizo ese comentario y usted se fue, o él dijo, 
llama a fulano, a zutano. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿No le pidió que llame a nadie? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no, a mí no me dijo nada de eso. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Como usted era el encargado de eso, se supone que le habrá dicho llama a 
tal, pregunta a tal, qué pasó. ¿No le dijo nada? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Y le vuelvo repetir que yo no era responsable de la custodia de ese vídeo. Era 
él el responsable. Entonces, por qué me tenía que llamar a mí, más bien él estaría preocupado porque cómo es que le 
han hecho eso a él. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Bueno, entonces... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Llamaría a gente del SIN, llamaría a quién, no sé, alguno que le investigue. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— En el caso suyo lo llamó, le hizo ese comentario, usted se retiró.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En forma muy, no directamente a mí, en el ambiente en que se encontraba él 
hizo ese comentario. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Ustedes dos estaban o había más gente? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No me acuerdo quiénes más estaban. Varios oficiales. No me acuerdo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Puede hacer un poquito de memoria y tratar de recordar a alguien.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no me acuerdo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero tampoco nos responda de esa manera. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, pero es que no me recuerdo, pues. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿En un momento tan importante no recuerda usted quiénes más eran? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero por qué va a ser importante para mí.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero es que estoy insistiendo, estoy pidiendo una respuesta clara, Presidente. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Ya le dije, pues, que no. Yo no he estado y no sé quienes son. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero usted dice que ha estado, que ha habido otra gente. ¿Recuerda alguno?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Pero no sé quiénes han sido. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Eran desconocido? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, por supuesto que no eran desconocidos, pero no me acuerdo. Cómo puedo 
decir que han estado y no han estado. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero, ¿eran militares o civiles? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No recuerdo si eran civiles o militares. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Hombres o mujeres?  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé si hombres o mujeres. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No sabe. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No sé. 
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El señor PRESIDENTE.— En verdad la intervención del congresista Benítez no ha sido ofensiva, ha sido 
persistente en una pregunta; por lo tanto, ante una pregunta corresponde una respuesta como lo ha dicho. 

No hay ningún inconveniente. Si quiere no responder, usted está en el derecho de hacerlo. 

Perfecto. 

Vamos a dar la palabra al congresista Velásquez. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Usted ha sido un abogado de un traficante de armas y cómo puedo decir yo 
que usted sabe...  

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, para que concluya. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Entonces, por favor, no me ponga usted como... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Señor Presidente, quiero que conste en acta.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Le retiro la palabra, pero también que retire él la palabra.  

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Yo no he ofendido a nadie, señor Presidente.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Me está ofendiendo a mí, que cómo no me voy a acordar yo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Ni he sido abogado de traficantes. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cómo no me voy a acordar yo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero yo no he sido abogado de ningún traficante. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Entonces no me diga usted. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, de acá en adelante no vamos a dar el uso de la palabra si es que no lo 
hacemos por intermedio de la Presidencia. 

Por favor, apague su... 

Tiene el uso de la palabra congresista Benítez. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Presidente, quisiera pedir al señor que retire la palabra que considero 
ofensiva, porque yo no he sido abogado de ningún narcotraficante ni menos de traficantes de armas. Hay un proceso 
judicial que está en marcha y el ser abogado no involucra a ninguna persona con el hecho. Y el señor está dando a 
entender de manera clara como que yo hubiera participado de ese acto. 

Yo le pediría, por su intermedio, que retire la palabra. 

El señor PRESIDENTE.— Me está solicitando a través de la Presidencia el congresista Heriberto Benítez, y yo le 
pido, por favor, por mantener la cordura y además es parte de un proceso de investigación, seguramente será duro, 
pero, en todo caso, la tolerancia y el respeto que corresponde. 

Yo le pido, señor Huamán, que usted retire las palabras que ha hecho mención el congresista Heriberto Benítez. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Señor Presidente, primero usted pidió cordura y yo acepté, que yo mantenga 
una cordura para conversar. El señor manifiesta de que cómo no me voy a acordar. Eso no es así, y me hace recordar 
lo que me hacía a mí el señor Gamarra. 

Cuando yo fui al Congreso, el señor Gamarra me comenzó a preguntar de Venero. (7) Si no lo conocía, señor 
Presidente. Y se amargó y quería que la audiencia sea pública. 

O sea, no puede ser posible que el señor no acepte lo que yo le estoy diciendo. Ahora, yo no le he dicho 
narcotraficante. Si el ha estado en un juicio conmigo, porque la primera vez que me llamaron a mí a hacer un 
manifestación fue por el tráfico de armas de la FARC, ello lo sabe muy bien. Entonces, él ha estado como abogado. 

Entonces... 

El señor PRESIDENTE.— Señor, le pido, por favor... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo puedo retirar esa palabra siempre y cuando él también retire, porque 
también no puede decir, pues, que como que yo soy un ignorante, que no me voy a acordar. No me acuerdo, pues, 
señor Presidente. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, yo quiero decirle, por favor, por el éxito de este proceso, y además por 
la investidura que tenemos, y no creo que en ningún momento ha habido una ofensa al repreguntarle, por eso yo 
remarqué eso. 

Yo le pido, por favor, que usted retire las palabras. 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Le acepté, señor Presidente, hasta cuando usted me dijo eso, pero cuando 
está hablando ya, no puede ser posible que esté gesticulando cosas que no son ciertas, pues. 

Bueno, pues, retiro la palabra. 

El señor PRESIDENTE.— Vamos a dar el uso de la palabra, después de superar el incidente, al congresista Javier 
Velásquez Quesquén. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Bien, señor Huamán, no una, sino varias personas que trabajan en 
el SIN, que están en la actividad militar lo sindican a usted como el jefe de la organización que se montó en el SIN 
para interceptar teléfonos de políticos, de gente contra el régimen. Usted lo ha negado categóricamente diciendo que 
usted se dedicaba solamente a transcribir las noticias, a firmar y que por excepción solamente, en el caso de Ernesto 
Gamarra, usted aceptó un cargo que no era el correcto. 

Pero cómo usted puede compatibilizar esto si anteriormente usted filmaba, usted está reconociendo ante el 
congresista Diez Canseco que usted filmaba, cuando Montesinos le decía fílmame con Delgado Parker, con Dionisio 
Romero; estas eran obviamente, hay filmaciones donde Montesinos le entrega a dueños de canales de televisión 
montones de dinero. Entonces, eso era una práctica de filmación que usted ya conocía. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Cómo práctica?, no entiendo. En que sentido práctica, señor. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Porque usted cuando habla de la filmación de Ernesto Gamarra, la 
apreciación que tengo yo como televidente es que usted tenía mucha experiencia en este tipo de actividades porque 
usted le muestra al señor Tafur cómo debe entregar la manera, de qué manera, no solamente de qué ángulo, sino 
cómo debe entregar el dinero, y eso explica mi apreciación, usted la puede contradecir, de que usted dependía, en 
este tema de la filmación usted tenía una relación muy directa con Montesinos para filmar a las personas que iban a 
la salita y recibían dinero como el caso de Kouri y de otras personas que han recibido dinero. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, pero yo recibía una orden de filmar, pero no así, yo no planificaba con él lo 
que le iba a entregar. Yo no sabía absolutamente nada, si eso me quiere usted decir. No es así. Solamente, como le 
vuelvo a repetir, yo cumplía órdenes, y él daba las órdenes y simplemente yo las cumplía. 

En este caso, le vuelvo repetir, él decía, por ejemplo, no quiero que escuchen la grabación, no quiero que vean. Eso 
es la cosa más simple, ponía REC y simplemente me retiraba. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— El señor Tolentino, el técnico Tolentino, al que usted se ha 
referido, y el señor Sotero...  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sabrera. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Sotero Sabrera, no es Sabrera, Sotero. Él ha sostenido que 
conjuntamente con el comandante Ramírez eran los encargados de la interceptación telefónica con otras cien 
personas pero que todos ellos dependían directamente de usted. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eso es totalmente falso. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Que respondían a órdenes de usted. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Totalmente falso, señor congresista. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Bien. 

Usted estaba a cargo de la Dirección de Comunicaciones, ¿no es cierto? en el SIN.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— El SIN es el órgano de inteligencia del Estado, y usted no conocía 
que en la década pasada se interceptaban teléfonos, que había chuponeo, que habían políticos, inclusive antes de la 
caída del régimen se propalaron interceptaciones telefónicas como el caso de Pérez de Cuéllar, ¿usted no conocía 
que había? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. solamente por los medios periodísticos. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Solamente por los medios, y nunca el Servicio de Inteligencia es 
encargó de averiguar quiénes eran los que interceptaban. Cómo ustedes siendo el órgano de Inteligencia, reservado, 
gente tan especializada como usted, no se imaginaban ni iniciaron una pesquisa para saber quiénes eran los 
responsables? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Esa no es mi responsabilidad, para eso está el jefe del SIN; él tendría que saber 
a quien ordenar si quiere hacer una pesquisa o una investigación. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No, pero usted era... 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— Perdón, señor congresista. Mi departamento no era de investigación, no era un 
departamento de hacer trabajos para buscar qué información aparte de la que me corresponde a mí porque había 
otros departamentos se supone. Es como operaciones sicológicas que se encargaba de las operaciones sicológicas, 
tiene sicólogos, qué tendrá, una serie de personal, pero sí se mencionó tanto que cada uno tenía una responsabilidad 
y un trabajo. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Justamente por eso, pues. Fíjese, ¿por qué usted dentro de lo que 
ha explicado a los congresistas ha mostrado que es una... se le lleva a esa oficina, a esa dirección por ser una persona 
especializada en comunicaciones. El congresista Diez Canseco ha dicho algo muy claro, a usted se le trae del 
Ejército, se le pone ahí justamente por este especialidad en comunicaciones. ¿Cómo es que en la década pasada un 
organismo de Inteligencia del Estado que tiene que tener información privilegiada, que en algunos casos tiene que 
tener acceso de información privilegiada, cómo es que durante tanto tiempo se permitió que hubiera interceptación 
telefónica y que usted solamente esa dirección de comunicación se dedicara solamente a transcribir noticias, 
pantallazos de televisión, no hubo... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es un trabajo fuerte, no crea que es tan fácil el trabajo, transcribir todas las 
informaciones, porque ... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— O sea que usted considera que ese es trabajo de Inteligencia, ¿ese 
es trabajo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es un trabajo de Inteligencia porque es lógico. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— O sea que armar un noticiero y transcribirlo... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por supuesto, porque les permite a los políticos, me imagino, para su trabajo. 
Todo tiene una relación; mi trabajo es pequeño y contribuye para todo un conjunto, si cómo sería pues. 

Entonces, no entiendo por qué podría decir yo que mi trabajo no es tan diminuto. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No. Yo le estoy haciendo una pregunta. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo estoy contestando. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Y lo estoy haciendo respetuosamente. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— A usted también, igual yo. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Lo único que yo no me... usted ha llegado al grado de coronel, se 
queja que injustamente que no ha ascendido, tiene la Dirección de Comunicaciones del Servicio de Inteligencia de 
un país. Entonces su función se dedicaba solamente a transcribir la cita de los noticieros y de las noticias para 
pasárselas a sus superiores. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Señor congresista, por ejemplo hay un sistema de telefonía por decir, o un 
sistema de radio troncalizado, es una empresa y tiene ingenieros y tiene técnicos. Igual, yo también tenía, por 
ejemplo, la red troncalizada para las comunicaciones internas del SIN, también es un departamento que necesita 
dedicación, se malogra un radio, tiene que ponerle frecuencias, una serie de cosas. Todo eso es trabajo. O sea, no 
solamente de televisión, había otros departamentos. Por ejemplo, se malogra un televisor, un VH, uno tiene que 
hacerle mantenimiento a una serie de aparatos, tiene uno que estar detrás del personal técnico para que pueda hacer 
el mantenimiento, aparte de los problemas administrativos que nota la cantidad de personal (vacaciones, que están 
de permiso, no vienen a trabajar, una serie de cosas), problemas que tienen ellos, que tienen que decirle al director 
para que le puedan solucionar. O sea, no solamente eso. 

Ahora, la central telefónica, se malogra la central... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Yo a lo que me refiero, señor Huamán, a lo que me refiero es que 
no calza, no compatibiliza la elevada y delicada responsabilidad que tenía usted como director de esta área con seis 
grupos de trabajo solamente para transcribir noticias, o sea, Inteligencia no hacía análisis, no hacía sugerencias. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Hay otros departamentos. 

Mire, por ejemplo, había Frente Externo. Frente Externo recibía toda la información de los países limítrofes, de sus 
presidentes, de lo que hablaban. Ellos son los que analizan, para eso tienen sus sociólogos, politicólogos, de todo, 
todo tienen ellos; entonces, ellos se encargan, pero tienen que tener una fuente de información que les tiene que dar 
la información. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Y el Frente Interno quién lo hacía? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Perdón. Habían otras dirección que se encargaban, por ejemplo, de los 
embajadores, y no se qué. Entonces, todo el mundo envía información solamente para que ellos puedan tener 
elementos de hacer análisis y sacar conclusiones y de recomendarle al jefe del SIN. 
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Si usted me dice que mi función era tan diminuta, yo le voy a decir, por ejemplo, el jefe del departamento de 
Seguridad, que se encargaba de controlar la entrada y salida del personal y de los custodiaban el SIN, era un coronel. 
Entonces, no puede ser que ese coronel puede sentirse disminuido porque tiene esas funciones de control. 

Entonces, mi dirección tenía... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Coronel Huamán, yo me refiero a la naturaleza en la función. No 
es lo mismo pues un jefe de Seguridad. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Lógico, pero era un coronel. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No es lo mismo un jefe de Seguridad y usted... 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, permítame. 

Ordenemos para que usted responda; termina la pregunta el congresista y usted responde la pregunta. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, está bien. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Yo a lo que me refiero, coronel Huamán, es la naturaleza de la 
función. No se puede comparar ser Jefe de Seguridad con ser Director de Comunicaciones del Servicio de 
Inteligencia Nacional de un país. Y que esta labor, yo no quiero menospreciar su capacidad, a lo que me refiero es 
que no hay compatibilidad entre la función asignada a su dirección con la labor que realizaba de transcripción, de 
mera filmación de determinados acontecimientos que le ordenaba el señor Montesinos. O sea, ¿no había ninguna 
capacidad de análisis de la noticia, de los hechos que usted recopilaba? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, porque la información tenía que llegar oportuna a la televisión. 

Mire, señor, por ejemplo, usted todos los días no lee todos los periódicos, me imagino, tendrá una persona que a 
usted le lea los periódicos; creo que son los asesores de ustedes, ¿no? Entonces, usted no va a hacer toda la función, 
hay parte del periódico que a usted no le interesa; entonces, tiene que sacar un resumen para que usted tenga una 
idea de la situación actual que se está viendo en el país. Entonces, eso no quiere decir que no es importante esa tarea. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— O esa, la Dirección de Comunicaciones del Servicio de 
Inteligencia del país solamente se dedicaba a priorizar. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que no es comunicaciones, es simplemente una Dirección de Información, 
de información... 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Con mayor razón, es más amplia. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Por eso le digo, información. Él recibe a su nivel. Por ejemplo, había otro 
departamento que se encargaba de los periódicos, de la revistas, de los libros. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Pero todo eso estaba a cargo de usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, eso tenía a otro oficial, a otro coronel. 

El señor que se encargaba de ir a las conferencias era otro coronel. No me encargaba yo solo. Mi función era esa 
específica. 

Entonces, ellos sacaban, cortaban su periódico, lo pegaban en hojitas y lo llevaban. Entonces, el jefe va, lee y se 
informa y está empapado del problema. Es lo mismo que ustedes hacen. Usted no va a ver todos los programas de 
televisión en la noche, me imagino, usted tiene su asesor que le dice, tal filmación ha salido, porque usted es un 
hombre que le compete eso. Entonces, así igualito es, sino que usted tiene una cosa mucho más pequeña y allá era 
mucho más grande porque no solamente era un canal, eran todos los canales, era canal internacional, ahorita sería la 
Guerra de Irak, en este momento que se está trabajando todo de Irak, tendría que ser así. 

O sea, cada... Perdón. Como el SIN se dimensionó, el SIN comenzó a crecer, ya las tareas comenzaron a disminuir, 
ya no era como antes que uno podía cumplir más tareas, sino ya específico para que la actividad que uno realice sea 
eficiente y segura y oportuna, porque antes, por ejemplo, qué pasaba. Teníamos solamente cuatro máquinas de 
escribir y se malograba la máquina, tenía que borrar, volver a hacer el oficio. Ahora no había computadoras. En esas 
computadoras usted puede corregir y sacaba. 

Entonces, por eso le decía, cuando se sacaba, por ejemplo, la información en los canales de televisión, a los 10 
minutos que terminaba el último programa ya estaba saliendo la información completita, era una fajo así más o 
menos de toda la información exactamente como salía, como que si ellos hubiesen estado viendo la televisión. Por 
eso es que ordenaba que se lleve el vídeo y se lleve la transcripción completa, y a veces uno revisaba, se equivocaba. 

Y los días domingos, por ejemplo, habían programas dominicales, que se tenía que sacar exactamente todo; 
domingo también se trabajaba, sábado también se trabajaba. Entonces, tenía que haber mayor cantidad de personal 
para que pueda... ¿Qué hacía por ejemplo? Empezaba el noticiero, entonces empezaba la propaganda se sacaba eso y 
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se ponía otra cinta y esa cinta se iba y se iba transcribiendo la parte literal. Así se hacía. Entonces, trabajo no es una 
cosa simple. 

Y si usted me dice, por ejemplo, en el caso de que eso pueda ser menos, se necesita de personal para controlar todas 
esas cosas que no es tan fácil, no es una tarea simple. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Bueno, en fin, ese es un juicio, (8) pienso yo que esa no es tarea 
de Inteligencia, es mi opinión personal. 

¿Cuál era su relación con el técnico Tolentino, era de amistad o de enemistad? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, son subordinados. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Sí, pero habrían tenido con usted algún conflicto personal, algo. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, yo era muy estricto para el cumplimiento de las órdenes, mucho le 
llamaba la atención. Como todo jefe, a veces cometen errores y uno le llama la atención. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Pero no tenía ningún nivel de enemistad por otros temas. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, él es un subordinado. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Que lo señalen a usted como que usted capitaneaba, dirigía la 
interceptación telefónica, usted cree que se puede deber a eso? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco, creo que hasta se han acogido a la Ley de Colaboración Eficaz, 
no sé, es problema de ellos, desconozco, señor congresista, los motivos que hayan tenido ellos. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Usted conocía el año 98 de que políticos de oposición al 
régimen, de empresarios, algunos propietarios de medios de comunicación radial, que se oponían al régimen eran 
objeto de interceptación? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconocía totalmente eso. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Y usted no supo de esa noticia cuando salió que le interceptaron 
una llamada telefónica a la congresista Anel Townsend, que se conoció por medios televisivos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Todo lo que fue por televisión lo conozco, no conozco el resto. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Y ustedes en el Servicio de Inteligencia nunca se plantearon 
averiguar? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es que ese no era mi nivel, yo no trabajaba en la Alta Dirección y eso lo ven a 
nivel de director, a nivel del jefe del SIN. Le vuelvo a repetir, mi labor no era de asesoramiento, de ser integrante de 
la Alta Dirección donde estaba Montesinos, su jefe, los asesores. Cada uno tenía su responsabilidad, también yo 
podía decir que tenía que ver con la guerra con Chile, con Ecuador, no tenía nada que ver, eso es frente externo, yo 
no tenía nada que ver con ellos. 

Igual, Montesinos llamaba al frente externo y toda la gente iba y conversaba con él, daba órdenes, es problema de 
ellos. Yo tendría que saber un montón de cosas, señor congresista, y no sé muchas cosas. 

Yo le digo en varios procesos que han venido a preguntar y me dicen por qué, yo no he visto, por ejemplo, a la 
señora Luz Salgado, a la señora Martha Chávez, yo nunca las he visto porque mi oficina queda a 150 metros detrás, 
yo no tengo línea de vista para ver quienes llegan al SIN, tendría que yo estar parado en la puerta. O sea, hago una 
tarea, hago la otra, no tengo capacidad para hacer eso. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Usted conocía del funcionamiento de los grupos operativos 
Júpiter, Alfil, Omega, Roma? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No los conocía yo porque eso dependía directamente, yo sé que dependía 
directamente de Montesinos, no los conozco a ellos, no sé su organización de ellos. 

Yo nunca he trabajado con ellos, nunca he sido jefe de ellos y conocer como cualquier oficial, por supuesto que se 
conoce porque Júpiter creo que tenía a cargo la seguridad perimétrica del SIN, pero más no, nunca han dependido de 
mi, yo no he sido su jefe, no he trabajado con ellos, de ninguna manera. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— O sea, que Montesinos era jefe de ustedes solamente en la parte 
de lo que es electrónica, informaciones, y por excepción fue solamente fue el caso de la filmación de Gamarra que 
ordenaba él. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Montesinos en ese tema le dijo: usted coordine con el señor Tafur. 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, él me dijo que tenía que ir allá, a tal hora, coordinar con tal persona. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿O sea, él lo mandó a coordinar con Tafur? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, me envió él, ya lo he dicho en mi manifestación. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Y usted no tiene nada que ver o no recuerda o no conoce quienes 
eran los que planeaban esas campañas de amedrentamiento a los políticos que eran contrarios al régimen? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Es que no era mi responsabilidad, eso lo ven en la Alta Dirección. 
Disculpe, pero a veces se da a entender como que yo hubiese sido como el brazo derecho, brazo izquierdo de 
Montesinos. 

Si hubiese sido el brazo derecho, señor congresista, yo no hubiese sido general en estos momentos, hubiese sido 
posiblemente Comandante General del Ejército, y nosotros, así como ustedes, siempre queremos ascender y la mejor 
aspiración de un oficial es ser general. 

Usted cree que si hubiese sido hombre de confianza de Montesinos yo no hubiese exigido que él, conociéndolo, 
como usted me está diciendo, conociendo esas cosas, yo le hubiera dicho: oye, asciéndeme compadre, disculpe la 
palabra, porque ascender a coronel era la cosa más simple, porque ahí le dan una vacante y asciende uno y no lo 
hice. 

El 96 yo ascendí, me presenté, el 97 igual, lo que le he explicado inicialmente. Entonces, como puedo pensar que es 
un hombre de confianza que puedo ser yo y todo el mundo lo que busca es su ascenso, lo que busca es su beneficio 
personal. Sería raro que yo no aspire a eso. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Cuál era su relación con el general Jesús Ponce Castro? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es mi promoción, una relación de promoción. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Y usted conocía que él participaba en la compra de armas, todo 
eso? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, desconozco, doctor. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Desconocía. ¿En el tema de los congresistas tránsfugas no ha 
habido más vídeos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, ya lo he manifestado, doctor, no han habido. Me han venido a preguntar 
de la señora Bozzo, yo les he dicho la verdad, no tengo por qué engañar. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿También se dice que usted era la persona que recibía al 
presidente Fujimori cuando llegaba a las instalaciones del SIN y usted lo llevaba a la oficina de Montesinos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. En principio había un coronel que es el coronel de servicio. Los señores 
coroneles hacen un servicio de seguridad en el SIN y yo sé que muchas veces ellos tenían la responsabilidad de 
recibir al presidente. 

En ese caso el jefe del SIN tendría que ser, su jefe, el jefe del SIN. Yo nunca lo he recibido al presidente en forma 
muy directa, y que lo haya visto en las instalaciones sí, muchas veces lo he visto. 

El señor  .— ¿Usted ha señalado que fue reconocido por la acción Chavín de Huántar, quién lo convoca para 
que participe en esto, cuándo, cómo, en qué circunstancias? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Había que preparar una oficina para que el presidente se reúna porque el 
presidente estaba ahí y Montesinos me dice: dónde nos podemos reunir, en la oficina para que se pueda trabajar esto 
porque era bastante reservado. Entonces, yo le dije: hay una oficina que la acondicioné y no me acuerdo si me 
ordenó que se grabara eso, pero yo creo no fue, no recuerdo en estos momentos. 

Yo me iba a retirar, me dijo: no, quédate tú, me quedé ahí y en la reunión que empezamos a trabajar era el 
presidente, Montesinos, el que habla y el general Williams; o sea, empezamos la reunión con ellos y se presentó 
necesidades desde el punto de vista operativo, de inteligencia y Montesinos me dijo: tú encárgate de eso y entré así 
de esa manera. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Pero en esa reunión usted era el oficial de menor jerarquía? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo era comandante, por eso que mi función era habilitar el ambiente. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No, pero lo que usted está mencionando ahora era planificar una 
acción de inteligencia. ¿Usted participaba en las decisiones de la Alta Dirección? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Perdón, es que ahí no se sabía que cosa iba a hacer. A mí no me dijeron una 
relación, tal coronel va a hacer, de ninguna manera, o sea el presidente convocó porque ya había el problema. 
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Inclusive cuando lo convocan no sé si fue el general Williams, no recuerdo bien si fue él el que lo convocó para que 
empiece el trabajo, para que empezara a planificar el trabajo recién ahí y me dieron esa tarea. Entonces, como era la 
parte de inteligencia, se supone que el presidente había considerado, Montesinos habría considerado que yo era la 
persona idónea para eso y yo traté de hacer lo mejor que se pudo porque habían 72 personas que estaban de rehenes 
más los 140 comandos que iban a ingresar. 

Por eso que me dediqué exclusivamente a trabajar esos cuatro meses para hacer todo lo que se ha hecho, por 
ejemplo hacer los túneles, hacer la réplica de la residencia, de la inteligencia, una serie de cosas. Inclusive en el 
último vídeo que ha salido usted me ve a mí todo lo que se hizo, no descansábamos los días sábados, domingo y 
cuando se hacían los ensayos en el piso teníamos que volver a rehacer el cemento, tenían que volver a tapiar, a 
secarlo con calor, con reflectores, para que se pueda secar a fin de hacer el otro ensayo. 

Por ejemplo, lo que habló la periodista que dijo de que había puesto una alfombra para que Montesinos. eso es 
mentira, porque cuando estábamos cavando el túnel la tierra que se sacaba se tenía que transportar con carretilla. 
Nosotros debajo del túnel escuchábamos lo que hablaban los subversivos y supuestamente que si yo hacía y en ese 
sector el terreno es pedregoso y arenoso, se suponía que cuando pasaba la carretilla podía escuchar el que estaba 
arriba. 

Yo no sabía que hacer y en mi casa yo tenía esa alfombra que es para después que uno se baña, creo que es de fibra 
entrelazado, entonces se me ocurrió comprar eso y compramos, se colocó, se le pidió al presidente, el presidente 
apoyó, se puso la alfombra y por ahí pasaba la carretilla, ya no sonaba nada y con eso no escuchaban nada los 
terroristas. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Coronel Huamán, yo le decía ahora que usted encargado de la 
Dirección de Informaciones se le convoca para esta estrategia que es de inteligencia y por eso le digo que resulta 
incongruente que usted dedicara solamente a transcribir... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Ya sé a lo que quiere usted llegar, señor congresista. Es como usted en estos 
momentos, usted en estos momentos va a ser el presidente del Perú, el hecho de que usted es ahorita congresista no 
quiere decir que usted va a tener esa responsabilidad de ser presidente.  

Es la capacidad que uno tiene y en esos momentos tuve la suerte y vamos a suponer que hubiesen muerto todos los 
rehenes. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— No me refiero a eso, no está en tela de juicio su capacidad. Lo que 
yo le digo que es incongruente como es que el presidente lo puede convocar a usted así, a usted no lo escogieron de 
un montón, sino porque usted era un hombre de inteligencia, pero no era porque usted se dedicaba solamente a 
filmar y a transcribir las filmaciones que son casi operaciones mecánicas. 

Aquí en esta operación es justamente que se le convoca porque usted era un hombre de estrategia y de inteligencia. 
Eso es lo que yo he querido significar cuando le he preguntado si toda su actividad estaba dedicada solamente a 
transcribir y que por ese mérito solamente lo llevan a asumir una delicada responsabilidad. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, por supuesto que sí, se puede, porque cualquier oficial está en 
condiciones. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, le voy a preguntar primero si ha terminado la pregunta para darle la 
palabra a usted. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cualquier oficial está en condiciones, nosotros somos oficiales preparados 
para todo eso. No solamente nos preparan para una tarea, como le vuelvo a repetir, un coronel que sea empleado 
para controlar personal que controla la entrada, eso no quiere decir que no es capaz. 

Ahora, yo tuve la suerte de llegar a componer este equipo, porque después se compuso el equipo porque yo me 
encargaba directamente de la operación, eso no quiere decir que yo voy a ser menos o más. Lo que pasa es que mi 
capacidad y que gracias a Dios ha logrado liberar a estos rehenes, gracias a Dios ha logrado salvar la vida de 140 
comandos, porque los comandos lo único que tenían que hacer era ingresar. 

Señor, en estos momentos usted cree que las torres gemelas, los terroristas se han subido al avión y se han ido de 
frente hacia las torres gemelas, se han demorado tres años y era un aparato de inteligencia que ha tenido que ver 
como va a hacer para destruir esas torres gemelas, para darle al país más poderoso de la tierra. 

En las tareas de inteligencia alguien tiene que ser y vamos a suponer que hubiese fracasado, yo estaría sentenciado 
ahorita. Tuvimos la suerte y no solamente yo en la participación del trabajo de coordinación, (9) participó el 
presidente, Montesinos, los tres oficiales comandos y continuamente todos los días se reunían en las noches y 
aparecían nuevas cosas, señor congresista. 

No es que simplemente se me iluminó a mí y se hizo la operación. No, ha sido cuatro meses sin dormir, sábados, 
domingos, tres de la mañana coordinando detalles, viendo para salvar la vida. 
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No ha sido una cosa simple, entonces cualquier oficial que hubiese ido ahí hubiese hecho lo mismo que yo. Usted 
piense en estos momentos, qué pasó con la captura de Abimael Guzmán, usted cree que ha sido una operación 
simple, ha sido una operación donde el comandante Benedicto ha tenido la decisión política, él dependía 
directamente de un personal, porque cuando hay línea de comando todo el mundo quiere irrogarse un éxito o pone 
trabas. 

Él no, él simplemente no dependía de nadie, dependía directamente del presidente y su capacidad de Benedicto hizo 
que sea un triunfo capturar a Abimael Guzmán. Yo le aseguro que si lo hubiese hecho cualquier unidad no hubiese 
logrado el éxito porque dependía de un coronel, el coronel de otro general y así, una cadena que al final cuando 
usted pedía algo no le daban, en cambio el señor Benedicto tenía todo. Inclusive ni el señor Ketín Vidal sabía, pero 
Benedicto sí y lo está diciendo en su libro y era verdad porque él tenía la decisión política y cualquier policía que 
hubiese estado en ese puesto le aseguro que lo hubiese hecho. 

Eso no quiere decir que la capacidad del señor Benedicto es mala o buena, sino la condición que se dio. Yo le voy a 
decir cuando empezamos a entrar a la residencia misma se escuchaba qué hacemos y yo en mi caso tenía que pensar, 
le pongo equipos y le puse unos parlantes grande y cada vez que había música entrábamos a la residencia 
excavando. 

Eso no es que yo sea un sabio, sino que simplemente las circunstancias de ver la solución a ese problema yo tenía 
que darle. 

El señor  .— Señor Huamán, a mí me queda suficientemente claro que usted es una persona inteligente, que 
ha permitido una estrategia y un diseño de un plan para poder hacer esto o participar en la elaboración del rescate. 

Con esa misma afirmación aumenta mi sospecha, yo me convenzo por lo que usted dice, como es que pone la 
alfombra, como es que pone el sonido, como es que idean, el esfuerzo de cuatro meses de no dormir, de pensar, es 
una presión terrible, seguramente.  

Entonces, para mí cada vez se hace más difícil creer que a usted solamente lo tenían sentado para transcribir vídeos 
y además usted está definiendo de que si lo hubiera hecho en la declaración suya un rango de jerarquía militar, en el 
caso de Abimael, nunca hubiera sucedido. Eso es romper un poco el esquema del principio jerárquico de vuestra 
institución o la que ha servido. 

En todo caso eso se me hace difícil porque además lo llama Montesinos y le dice: quédate en esta reunión. Uno de 
los hechos políticos importantes, críticos, fue ese y eso para mí supone que usted ha tenido una especial y estrecha 
relación con Montesinos, de confianza, que le ha permitido no solamente una vez, que usted señala, sino muchas 
veces en el caso de los vídeos, en el caso de la interceptación, me imagino, en los políticos. 

En ese sentido usted seguramente va a insistir en señalar de que solamente era encargado de esa parte. Yo no quedo 
convencido realmente por las razones que usted quisiera argumentar va a responder negando esto, pero como es 
posible de que solamente tenga la Dirección de Comunicaciones del Servicio de Inteligencia Nacional de un país 
latinoamericano tan importante. Lo que puede hacer cualquier empresa que ahora, nosotros los congresistas tenemos 
una empresa, mandan una síntesis de todos los reportes periódicos. 

Eso lo puede tener cualquiera, lo puede tener el Ejército, cualquier lo puedo tener. Entonces, yo me resisto a creer 
porque creo que usted, como lo he reconocido y usted lo ha dicho, se necesita mucha modestia y además inteligencia 
para hacerlo. Por eso no veo, no encuentro consistente su declaración en parte a decir que Montesinos solamente me 
ordenaba y yo como director no me acuerdo quienes eran mis jefes, no me acuerdo como era el sistema y yo me 
resisto. 

Yo creo que usted está guardando información y yo le pediría, en todo caso, con la verdad que usted tiene en lo que 
ha hecho y ha creído por el país en el caso de Chavín de Huántar. Por otro lado, si nosotros venimos acá como 
comisión es también para decirle al país que no debe suceder nunca lo que ha sucedido en el país, que la libertad del 
sistema democrático que queremos y ansiamos por nuestro país, no pueda ir violada por un sistema de inteligencia 
como se hizo de una manera autoritaria y en todos los procedimientos. 

Entonces, yo creo que si usted quiere reivindicar las cosas buenas, reivindicar la necesidad de que hay que luchar 
por un país diferente y eso significa que tipos como Montesinos tengan que asumir el cargo de culpa que les 
corresponde. En ese sentido yo le digo: usted no tiene nada más que decir respecto a mi racionamiento, usted no 
tiene que adicionarle algo a la declaración que usted ha hecho en el racionamiento que yo le he hecho. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Con todo respeto es su opinión de usted, pero yo he dicho la verdad. Si usted 
tiene ese idea. 

El señor  .— Le repregunto, en todo caso. ¿Es toda la verdad? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es toda la verdad y yo en el proceso judicial, inclusive si usted me está 
diciendo que yo quiero contribuir a que se solucionen los problemas de no volver a tener un Montesinos, entonces 
por qué soy detenido. 
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A mí me han detenido sabe por qué, por la fuga de Montesinos. El 29 el señor Montesinos se estaba fugando, el gran 
señor estaba fugando y el 28 yo estaba en Bagua y en Bagua solamente se entra con avión o con helicóptero. Cómo 
es posible que me detengan a mí con la justicia, que yo nunca he participado en justicia, yo nunca he sido el amigo 
de Montesinos para los procesos judiciales. 

Si yo como cualquier oficial que ha trabajado en el SIN ha sido llamado por Montesinos para trabajar. Por eso le 
decía yo, por qué no se detienen a todos esos oficiales, así como él yo he tenido funciones específicas al comienzo. 
Así como usted dice que ahora contrata una empresa que en dos minutos le lleva, antes no había eso, antes se 
trabajaba a máquina de escribir, recién en el SIN vienen las computadoras y seguramente en esta época ya podemos 
tener eso, pero en esa época eran máquinas de escribir y se sufría trabajando con máquina de escribir. 

Teníamos un solo televisor, se empezó a comprar otro televisor. Entonces, no crea que desde que se inició el trabajo 
en el SIN se tenían todas las facilidades, habían muchos problemas. La central telefónica era una central antigua, era 
alemana, se malograba todos los días. 

El señor PRESIDENTE.— A pesar de que a usted lo mandaban a Bagua y se fugó Montesinos, usted sigue 
protegiendo información que sería importante para responsabilizarlo y seguramente ayudarlo a usted, no tiene nada 
más que decir. 

¿Si Montesinos en vez de recomendarlo para que ascienda, en vez de darle un trato preferencial lo saca del SIN, lo 
manda a Bagua, lo deja en el fin del mundo y usted lo sigue protegiendo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cómo, que yo estoy protegiendo a Montesinos, no. El comando me ha enviado 
a mí, Montesinos me ha enviado, yo tampoco no me he ido por mi cuenta, yo no estoy protegiéndolo a él, yo no 
tengo por qué protegerlo, de qué lo voy a proteger si yo no sé de sus cosas de él. 

Si yo hubiese sabido usted cree que hubiese aceptado yo esas cosas. Él mantenía un compartimentaje, le daba 
órdenes a uno, a otro. Por eso le decía, señor congresista, por qué no detienen a todos si prácticamente a mí me 
detienen porque creen que soy el hombre de confianza.  

Hay capturas que se hizo a la policía de narcotraficantes, se hizo una serie de capturas, acaso está mal, ya se ha 
luchado contra eso. Eso no quiere decir que esos oficiales no tienen capacidad, lo que se hizo con Feliciano igual, 
también se hizo un trabajo de inteligencia, se le comenzó a llevar a Feliciano hasta un punto y se hizo un trabajo 
excelente. 

También el general Fournier por qué no está detenido, es que no es así, el general Fournier tiene su capacidad, tiene 
sus cosas positivas o sus cosas negativas. Todos los oficiales somos así, en el Ejército tenemos la suerte de que por 
lo menos todos los oficiales somos casi del nivel intelectual normal y podemos desempeñarnos en cualquier función, 
chica, pequeña, grande, gran responsabilidad, pequeña responsabilidad y eso lo hemos demostrado todo el tiempo. 

No estoy menospreciando al civil, pero la formación que nos dan a nosotros es buena. Fíjese, en los cuarteles el 
oficial permanece casi todo el día, muchos oficiales deben haber conocido eso, permanecemos en los cuarteles, 
tenemos otro tipo de preparación, disciplina, nos enseñan una serie de cosas y eso muchas veces puede contribuir al 
éxito de una cosa como la operación Chavín de Huántar, con disciplina, con esmero, con dedicación. 

El señor PRESIDENTE.— O al deterioro también de las relaciones que se ha visto. Eso puede ser para el éxito, 
pero también tenemos acá en este mismo penal ejemplos que no son exactamente lo que usted dice. Ha habido 
sobornos, coimas, ha habido utilización de los recursos públicos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Si yo lo hubiese conocido, hubiese dicho, si hubiese manifestado en su 
momento, hubiese sido la cosa de otra forma, no como ésta. 

Esto yo desconozco de lo que puede haber sucedido con ellos, cada uno está afrontando su responsabilidad. Pero le 
vuelvo a repetir, señor congresista, no es justo de que a mí me detengan y si estamos viviendo de una democracia, de 
la justicia y de todo eso, ese caso solamente de la fuga de Montesinos y yo no lo estoy protegiendo a él, yo estoy 
viendo lo que están haciendo conmigo y me han detenido a mi y eso no es posible. 

Hasta el señor Rivadeneyra salió, me insultó, me dijo que yo había conducido todo lo del Banco de la Nación, hizo 
llorar a mis hijos. Todo se paga, doctor, está viviendo en carne propia la mentira que dijo. 

Yo no hice nada, ni siquiera participé, ni siquiera tenía la idea porque en ese tiempo yo estaba jugando fulbito. 
Mucho me ha gustado el deporte, el oficial debe estar preparado físicamente, siempre me ha gustado eso y cuando a 
veces había reuniones en el SIN a las cuatro de la tarde, el jefe o Montesinos que se iban a descansar, nosotros nos 
íbamos a jugar fulbito. 

El señor PRESIDENTE.— Tiene el uso de la palabra el congresista Javier Diez Canseco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo quiero hacer preguntas muy concretas y quisiera respuestas 
concretas. 
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¿Quién mantenía el almacenamiento de las grabaciones fílmicas y sonoras que ordenaba el señor Montesinos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— De qué se refiere, por favor, porque hay dos filmaciones. ¿Puedo explicarle, 
no? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Sí. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Había una que era normal de los canales de televisión... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No, señor, las filmaciones del señor Montesinos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Espere un momentito, le voy a explicar para ser más concreto y responder a 
sus preguntas. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Mi pregunta es muy concreta. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Quién grababa? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No, señor. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Quién almacenaba? 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Exacto. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Montesinos. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Él mismo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, él mismo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Él físicamente? (10) 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El físicamente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— El lo recibía, el lo guardaba, el tenía la llave, ¿donde estaba? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En su oficina. Yo sabía que estaba en su oficina. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo he entrado a su oficina y no hay ningún lugar de 
almacenamiento. Usted está faltando a la verdad. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, pero si un vídeo lo... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo he entrado a la oficina, señor. Y yo no le voy a permitir a 
usted... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Espere un momentito pues. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo no le voy a permitir a usted... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Usted me está preguntando o me está incriminando usted. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo sí lo estoy incriminando. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Un momentito. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Lo estoy incriminando, señor. 

El señor HUAMÁN AZCURRA .— Pero no me incrimine. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Lo estoy incriminando de faltar a la verdad, porque no hay un 
lugar de almacenamiento. 

El señor PRESIDENTE.— Vamos a tratar de ordenar un poco el interrogatorio. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Señor Presidente, yo quiero respuestas concretas. Cuál es el 
lugar de almacenamiento. 

El señor PRESIDENTE.— Le vamos a pedir al congresista Javier Diez Canseco que formule la pregunta e 
inmediatamente responde el interrogado. 

Vamos a proceder así. Está formulando la pregunta, todo por intermedio de la Presidencia. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Se le está preguntando, señor, dónde almacenaba? 

El señor PRESIDENTE.— Puede contestar el señor Huamán Azcurra. 

el señor HUAMÁN AZCURRA.— Ya he dicho dónde se almacenaban. Eso lo tenía el señor Montesinos en su 
oficina. 
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El señor PRESIDENTE.— Pregunte señor congresista. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién guardaba la seguridad del almacenamiento? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco quien lo guardaba. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién hacía el análisis de las filmaciones que efectuaba el 
señor, ahora bajo interrogatorio; quién hacía el análisis de toda la información que él transcribía? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué unidad lo hacía? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco, quien lo hacía. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Quién era el jefe? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco también. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Qué asesores trabajaban el análisis como sociólogos, 
politólogos, etcétera, a los cuales se ha referido en su intervención? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco porque no era jefe del SIN. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cómo pudo afirmar entonces que habían sociólogos, 
politólogos, periodistas que hacían el análisis? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Me supongo que habían. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Es decir, desconocía y a afirmado a la comisión algo que 
desconocía. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Me supongo, por eso he dicho me supongo, creo, yo no he dicho que habían, 
que podían haber políticos, esas cosas 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No, señor. Usted ha dicho, por intermedio de la presidencia, 
que había aquí sociólogos, politólogos que hacían el análisis, eso es lo que usted ha dicho. Se desdice. 

El señor PRESIDENTE.— Puede contestar, señor Huamán Azcurra. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Ya respondí, señor Presidente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Correcto, se desdice el señor. 

¿Cuál es su vínculo con el señor Jaime Vela? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No lo conozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuál es su vínculo con el señor Enrique Cueva, Jefe de 
Seguridad de Telefónica del Perú? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Desconozco, no lo conozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuál es su vínculo con el señor Jaime González, sugerente de 
soporte técnico de Telefónica del Perú? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Tampoco, no lo conozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Conoce usted la existencia del Comité de Cambio de Números 
de Telefónica? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Ingresó alguna vez a dependencias de la Telefónica? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿A paneles, a intervenir teléfonos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nunca, señor Presidente. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Cuál es su vínculo con el señor Santiago Martín Rivas? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Es un oficial. No lo conozco. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Es un oficial al que no conoce. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 
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El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Está detenido? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no sé. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Dejo constancia, señor Presidente, que está detenido en este 
penal hace varios meses y el señor dice que no lo conoce. Para que se evalúe la veracidad de la respuestas que 
recibimos. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Podría preguntar en qué área está? 

El señor PRESIDENTE.— En el auditorio va a proceder a responder. 

El congresista ha preguntado y ha formulado una aseveración que tiene todo el derecho de hacerlo para que quede 
registrado. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Yo quisiera preguntarle si el conoce donde está porque... 

El señor PRESIDENTE.— Nosotros como comisión hemos venido a interrogar. Si tiene a bien las responde pero 
nosotros somos los que preguntamos en esta situación. 

Señor congresista Diez Canseco proceda a formular las preguntas para que responda el señor. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Está usted en acuartelamiento en este penal? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿O sea no se comunica con ningún otro detenido? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, tenemos un área, señor congresista en... 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Pero esa área es sola. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Hay dos oficiales más conmigo. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— ¿Que son los señores? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El general Chacón y el general Yanque. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— No tiene relación con ningún otro miembro? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No tenemos relación con ninguno. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Mi última pregunta, señor, es si el señor cree conveniente 
acogerse a la colaboración eficaz, si ha tenido algún acercamiento con el Poder Judicial para ese efecto o si 
considera que su seguridad está en mantener la actitud que ha expresado en esta... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No necesito porque estoy diciendo la verdad y siempre he dicho la verdad. 

El señor DIEZ CANSECO CISNEROS (UPD).— Yo he terminado, señor. 

El señor PRESIDENTE.— Tiene la palabra el congresista Heriberto Benítez. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Gracias, Presidente. 

Por su intermedio quisiera que el señor Huamán nos pudiera decir cómo explicaría que en el Servicio de Inteligencia 
interese grabar las noticias de los canales de televisión si el señor Montesinos conversaba con los dueños, les 
entregaba dinero, preparaba los programas y después los difundían; o sea, cuál sería el objetivo de grabar esos 
programas para analizarlos si se supone que previamente ya había un acuerdo del señor Montesinos con los 
propietarios. Si pudiera decirnos. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Huamán, proceda a responder. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, desconozco eso porque eso no me compete a mi. Yo cumplo órdenes que 
me dieron, funciones específicas que tenía que cumplir de acuerdo a un manual que había en el SIN. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Benítez. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Presidente, por su intermedio. 

El señor Huamán fue felicitado por el ex presidente de la República en el año 91, se le pidió su colaboración para 
que participe en el tema Chavín de Huántar y lo hizo con éxito por lo que nos ha dicho, quisiera que nos diga si en 
algún otro operativo o trabajo de inteligencia le pidieron que aporte sus conocimientos, por ejemplo en el Caso de la 
Cantuta donde había que supuestamente capturar a delincuentes subversivos que estaban en una universidad; de 
repente en el caso Barrios Altos; de repente en el caso de Salinas Sedó donde hubo la intentona golpista; o de 
repente en algún otro acto si pidieron su colaboración debido a la especialidad o a los conocimientos que el tenía. Si 
pudiera explicar, Presidente. 
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El señor PRESIDENTE.— Proceda a responder. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, solamente la de Chavín de Huántar, nada más. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, fue la única operación a la que lo invitaron? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es, señor, fue la única operación. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Presidente, por su intermedio. 

En los otros años, comprendiendo 91 y 99 -creo fue lo de Chavín de Huántar ¿no? ó 97- En esos años, para que nos 
diga si sólo se dedicó a ver la parte de la grabación en un vídeo, a jugar fulbito, de repente hacer una que otra 
actividad y a que eso vaya caminando y a preocuparse que la información se suba solo, si sólo se dedicó a eso o 
hubo algún otro trabajo que le encargaron. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Me dediqué a las funciones que ya les he manifestado, señor congresista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Correcto. 

Presidente, cuando yo le pregunté al señor Huamán si es que después de proyectarse el vídeo Kouri Montesinos lo 
mandó llamar, el señor Huamán nos dijo que sí lo mandó llamar después que vieron el vídeo, que estaba 
acompañado de otras personas que no recuerda cuáles son pero yo quisiera saber después de esas expresiones que 
dio el señor Montesinos qué hizo el señor Huamán; o sea, si nos pudiera explicar qué hizo en los días subsiguientes 
hasta que lo enviaran, ¿creo que ha dicho a una zona de la selva que lo enviaron no? Si nos pudiera explicar. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— De nada, ya lo dije, señor Presidente, ya lo manifesté lo que he hecho. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Creo que no lo ha dicho, Presidente, porque hubo una interrupción 

O sea, terminó esa conversación en la que usted dice que no recuerda quiénes estaban y qué hizo, ¿se retiró, se fue? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí dije que me retiré. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y en los días sucesivos ya no hizo otro trabajo más de gravar se supone 
porque no había que grabar, a qué se dedicó en ese momento? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— A mis tareas normales. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿ O cuáles eran las tareas normales de inteligencia, si pudiera explicar, 
Presidente? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Las que ya he manifestado, de ver mis departamentos, a mi personal, todas mis 
actividades normales; o sea, lo que siempre ha sido. No, no cambió nada mi situación en esos momentos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, siguieron procesando noticias. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Claro, eso no se detuvo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, seguía. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Seguía la grabación de los canales. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Para que nos diga. En las oficinas de inteligencia siempre hay grupos de 
inteligencia y de contrainteligencia ¿es cierto o me equivoco? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Cómo dice? 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— En las oficinas de inteligencia hay personal que trabaja de inteligencia y 
personal de contrainteligencia ¿es cierto? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, en el SIN había una Dirección de Contrainteligencia, pero no en los 
departamentos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y dígame, esa Dirección de Contrainteligencia se dedicaba a qué, a 
averiguar lo que hacían los funcionarios del SIN? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, desconozco cuál era la función porque cada dirección tenía sus propias 
funciones, desconozco yo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Bueno, pero usted que es un experto en inteligencia nos podría orientar a qué 
se dedican los que hacen labor de contrainteligencia? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, tendría que preguntar a un oficial de contrainteligencia porque una cosa es 
un oficial de inteligencia, otra de comunicaciones y otra es de inteligencia, son diferentes tareas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea no aprenden ustedes, no les explican. 
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El señor HUAMÁN AZCURRA.— No nos explican. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, la contrainteligencia qué hace, ¿no sabría usted decir? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no podría decirle. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿O sea, sólo sabe usted de comunicación? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Así es, de comunicaciones. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y cuando van a ascender los oficiales les preguntan estos temas si es que son 
de comunicaciones o de inteligencia, les hacen preguntas generales de decir las áreas, algo, ¿podría explicarnos? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no preguntan porque eso es de guerra; nos preguntan en la guerra. Es muy 
distinto a una situación civil, es muy distinta la guerra. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Presidente, para terminar. 

Cuando el señor se presentó para ascender y no llegó a calificar qué es lo que nos ha dicho, de manera injusta o que 
si fuera allegado lo hubieran ascendido. Quién evaluaba eso y más o menos en qué consistía esa evaluación que le 
hacen a los oficiales para poder ascender. Si pudiera explicarnos.  

El señor HUAMÁN AZCURRA.— En el Comando del Ejército hay una dirección que se llama Dirección de 
Personal que se recibe la orden del Comandante General del Ejército y ellos antes de eso, mucho antes las dacos que 
son de cada arma, la daco de infantería, de caballería, de comunicaciones, ellos evalúan permanentemente. 

Por ejemplo los calificativos de cada año de los oficiales, nos mandan un calificativo, los controles de esfuerzo 
físico, los cursos que uno ha hecho, los viajes, felicitaciones, una serie de puntos y aspectos que tienen que ver con 
la evaluación del oficial. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Correcto, pero aparte hay entrevistas, algo? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no, no. Entonces ese cuadro en frío lo llevan al Comandante general del 
Ejército, sale un cuadro en frío de la posición en que uno está.  

De ahí viene el examen, el examen de especialidad. El caso mío es de comunicaciones; el caso de infantería es de 
infantería; de artillería, de artillería; de caballería, de caballería. Nos evalúan y de eso sale una nota y eso muchas 
veces puede ser importante porque puede con eso alcanzar subir de un puesto que se encuentra subir a otro puesto, o 
sea, es determinante prácticamente. 

Y una vez que está ese cuadro, o sea, sale la nota del examen eso lo ponen en el cuadro y sale el cuadro general, 
entonces se dice, "tantos oficiales hasta esta raya ascienden", por la cantidad de vacantes que les entregan a cada 
oficial. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, no hay una evaluación, una conversación de un consejo que los 
inviten para conversar de temas. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Absolutamente no. Entonces, eso el Comandante General se reúne con los 
oficiales que se llama la Junta Evaluadora, ellos se encargan de evaluar al oficial, si ha tenido juicio, si está 
separado, si tiene algún problema, si ha tenido... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Esto sucedía en inteligencia? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Sí, ya ha desaparecido lo ha vuelto al arma de infantería, o sea lo han vuelto a 
las armas. 

El señor PRESIDENTE.— En su tiempo o al que se refiere el congresista. Es la pregunta, ¿había especialidad? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Había especialidad. 

El señor PRESIDENTE .— Y usted no pertenecía. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No pertenecía por eso le dije al comienzo, pertenecía al arma de inteligencia, 
pero de comunicaciones yo toda mi vida he sido de comunicaciones. 

El señor PRESIDENTE.— O sea que cuando lo evaluaban a usted decían ¡Ah, tu eres de inteligencia pero 
solamente te vamos a evaluar dentro de comunicaciones! ¿O evalúan el sistema de inteligencia? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, cuando se crea el arma de inteligencia se llama a oficiales de otras armas. 
Yo, por ejemplo, de comunicaciones me presento, me evalúan e ingreso al arma de inteligencia, pero como lo veo 
tan poco no ha podido especializarse; en cambio nosotros desde que somos cadetes somos del arma. No existía el 
arma de inteligencia, Montesinos la creo y después ya los oficiales han registrado sus armas. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Presidente, por su intermedio. 
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¿Pero cuando les hacen esa evaluación para ingresar a inteligencia no les preguntan ni evalúan sobre lo que significa 
inteligencia, contrainteligencia o comunicaciones? (11) 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. Qué pasa ahí. Cuando se evalúa, por ejemplo, dicen, quiénes son los 
oficiales, entonces usted presenta una solicitud para acceder al arma, entonces allí evalúan, entonces dicen: "este 
oficial tiene tantos años de servicio", entonces lo aceptan. En este caso nos han aceptado a nosotros en el arma de 
inteligencia, pero durante el ascenso, que es el oficial no lo llaman al oficial en ningún momento. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Presidente, por su intermedio, quería preguntar si conoce al señor Oscar 
López Meneses. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no lo conozco a él. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca lo ha visto en las instalaciones del SIN? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nunca lo he visto a él; no lo conozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca en reuniones que hayan tenido? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no lo conozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Recuerda haber gravado a ese personaje? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. No lo conozco. Lo he visto por televisión ahora. No, no lo conozco; no lo 
recuerdo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Recuerda usted haber hecho alguna coordinación con medios de 
comunicación, como por decir América Televisión para determinada información que tendría que salir elaborada en 
el Servicio de Inteligencia? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nunca, nunca, señor Presidente. 

El señor PRESIDENTE.— Si no hay más interrogantes le damos el uso de la palabra si tiene que decir algo 
adicional, señor Huamán Azcurra. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿No sé si me podrían dar una copia de la transcripción? Le agradecería. 

Después, disculpe usted los momentos tensos que se han pasado con el congresista. Yo creo que somos lo 
suficientemente profesionales y tenemos que velar por el país, en este caso yo estoy llano a contribuir con usted, ya 
lo he dicho a la justicia; todo lo que esté a mi alcance lo puedo alcanzar, pero lo que yo he manifestado es la verdad 
y si yo he tenido mi participación en cosas que son de provecho, yo creo que hay que rescatar esas cosas. 

Lo que yo le voy a pedir a usted es que hay cosas que se están tergiversando, se están cometiendo muchas 
injusticias. En el caso mío, me interesa el resto pero mi caso sí, porque inclusive en el problema de Zanatti me han 
sometido injustamente, doctor y no puede ser posible, porque mientras el señor Antoniolli está en su casa, y está en 
el documento que me han enviado, el señor también ha sido ministro de justicia, como es posible que él ha 
organizado, planeado, ha viajado a Costa Rica, él ha organizado todo y yo por el hecho de haberlo recogido a este 
señor Sanatti del aeropuerto a una casa de seguridad porque temía por su vida de que los apristas lo iban a eliminar, 
me arrestan; estoy detenido por eso también. 

Cómo es posible que se esté hablando de justicia cuando está sucediendo estas cosas. Yo le agradecería, que por 
favor, así como yo he contribuido con lo que ustedes me han pedido, pero también quiero que vean mi caso; he sido 
separado de mi institución injustamente; ni siquiera me han sentenciado y ya estoy encarcelado, tengo dos años, dos 
años y dos meses; estoy en una prisión que son dos metros; quisiera que ustedes estén ahí; este lugar apesta, esta 
porquería, en la mañana y en la noche y yo creo que no me merezco eso, porque es una celda de dos metros y es 
chiquito, es pequeño y el calor es insoportable y no es justo que yo tenga dos años acá. 

Por qué no voy a contribuir con el país si en un momento determinado se puede hacer, se puede contribuir con el 
país, por qué estamos luchando entre nosotros una cosa que un hombre ha cometido, senténcielo a él pues. 

Mafia, hablan de mafia, que nosotros hemos sido. Yo no lo he conocido a Montesinos; yo estaba en el SIN cuando él 
llegó al SIN. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Una pregunta ahora que ha tocado el tema. 

Usted recuerda si en las instalaciones del SIN, ¿habían celdas para detener a personas? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, nunca he visto yo esas celdas; nunca las he visto. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Usted ha visto algunas fotos de una comisión que investigó y se veía rejas 
como si hubieran celdas para detener personas? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, no. 
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El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Recuerda usted cuando recorrió los lugares. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— A las personas que investigaban en el SIN y que le ordenaban los arrestos 
preventivos o detenciones dónde se ejecutaba. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Eso desconozco yo porque no era mi participación, absolutamente nada que ver 
con esos aspectos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y dígame, usted dice que estuvo del 88 al 90 trabajando en el SIN y su 
función era casi la misma. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— La misma, no cambió. Por eso le digo si hubiera ascendido me hubiesen dado 
pues un ministerio o una comandancia general o una gran unidad, un puesto, estaría pues favorecido hasta para mi 
ascenso porque yo ahí no ganaba ningún pontaje, absolutamente nada. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Cuando el ex presidente Fujimori, el ex presidente lo felicita en el 91, usted 
sabe si fue por un acto hecho del 90 al 91 o por algo ocurrido con anterioridad que él lo tramitó? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— No, o sea, eso pide por ejemplo uno quiere favorecerse de una felicitación y lo 
pide. Por ejemplo hay gente que ha construido una cancha de fulbito, mire, han felicitado por mantener un jardín de 
la Comandancia General del Ejército, por mantener un jardín. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Presidente, por su intermedio. 

Se supone que la felicitación que le dio Fujimori es por algo que debe haber hecho usted desde el 28 de julio del 90 
hasta el 91. 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Porque se suponía que yo estaba del 90 veía un trabajo, inclusive, mire, cuando 
empezó el SIN teníamos máquinas de escribir y cuando se trató de ver la parte de la subversión, porque tenía que 
hacerse cuadros, una serie de cosas no había personal, no había nada, el SIN era pobre. Yo encontré un televisor, un 
radio chiquito y un VH, eso era mi dirección. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Eso fue en el 88 cuando... 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— El 88, cuando yo llegué. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Cuando acabó el gobierno del 85 al 90 lo felicitaron a usted, le dieron 
alguna carta? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— ¿Cuándo? 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Al 90 cuando cambió el gobierno, las autoridades que salieron le dieron 
alguna felicitación o recomendación o algo a usted? 

El señor HUAMÁN AZCURRA.— Nada, que va a dar. 

El señor PRESIDENTE.— Siendo las 7 y 30 de la noche levantamos esta sesión de trabajo realizada en el Penal 
Sarita Colonia. 

Muchas gracias. 

—Siendo las 19 horas y 30 minutos, se levanta la sesión. 
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